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SEVILLA
BARRIO A BARRIO

ALFONSO DOMINGO Y LETICIA SÁNCHEZ GANAN 
LOS PREMIOS DE NOVELA ATENEO DE SEVILLA
Se celebró en el Patio de la Montería de los Reales Alcázares la tradicional cena de gala para hacer entrega de los premios de Novela Ateneo de Sevilla 2011. 
El presidente de la Docta Casa, Alberto Máximo Pérez Calero, informó en este acto del fallo final del jurado. El XLIII Premio de Novela fue para el escritor y 
periodista Alfonso Domingo, por su obra “El espejo negro”, y el premio de Novela Joven lo consiguió Leticia Sánchez, por “La calle La Luna”. Los premios 
literarios del Ateneo hispalense han contado con los patrocinios de la Obra Social de Cajasol y del Ayuntamiento de Sevilla. Las obras premiadas serán 
editadas por Algaida. Crónica literaria de Fernando Gelán en página 11.

Se inauguró en el Polígono Sur el Centro Social y de Promoción Don Bosco, que  coor-
dinará la congregación salesiana. Las nuevas instalaciones fueron bendecidas por el 
arzobispo de Sevilla, monseñor Asenjo. En el acto estuvo presente el alcalde de la 
ciudad, Juan Ignacio Zoido, acompañado de varios capitulares. También asistieron a 
esta inauguración el nuevo delegado del Distrito Sur, José Luis García; el anterior res-
ponsable de este área municipal, el actual concejal Antonio Rodrigo Torrijos y la coor-
dinadora de la Plataforma “También somos Sevilla”, Rosario García, Medalla de Oro de 
la Ciudad. __Pág. 7

Inaugurado en el Polígono Sur el Centro 
Social y de Promoción Don Bosco

ZOIdO tIEnE yA pREpARAdA LA
“máquInA” dEL AyuntAmIEntO 
El nuevo alcalde tomó posesión de su cargo tras las elecciones 
del 22-M y ha completado la organización de la “máquina de 
trabajo”, con las asignaciones de los cargos de los delegados de 
áreas y distritos y los nombramientos de los directores genera-
les y consejeros de las empresas municipales. __Págs. 3 y 5

dEScuBIERtO un AZuLEjO En LA cASA
dOndE nAcIó EL mAEStRO quIROgA
Con la presencia de Macarena del Río y de Tere y Loli Reina, 
hermanas de Juanita Reina, entre otros personajes del mundo 
de la copla andaluza, se descubrió en la calle General Polavieja 
18, en la fachada del actual Restaurante Don Carlos, un azulejo 
dedicado al popular maestro Manuel Quiroga. __Pág. 12
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LO quE dEStAcA

LOS PREMIOS ATENEO DE 
SEVILLA.-  Alfonso Domingo y 
Leticia Sánchez han sido los ga-
nadores de los premios de Nove-
la Ateneo de Sevilla 2011. El pri-
mero logró este galardón por su 
obra “El espejo negro”, y la joven 
escritora con “La calle La Luna”. 
El fallo de este premio literario 
tuvo lugar durante la tradicional 
cena de gala celebrada en el Pa-
tio de la Montería de los Reales 
Alcázares. El presidente del Ate-
neo de Sevilla, Alberto Máximo 
Pérez Calero, como presidente 
del Jurado, notificó el desenlace 
final. Estos premios están patro-
cinados por Cajasol y el Ayunta-
miento de la ciudad.
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Fernando gelán

EL NUEVO AYUNTAMIENTO.- 
Juan Ignacio Zoido y todos los 
concejales elegidos en los últi-
mos comicios celebrados el pa-
sado 22 de  mayo tomaron pose-
sión de sus cargos, en un acto 
que se celebró en el Salón Colón 
del Ayuntamiento. El PP, como 
se sabe, cuenta con 20 ediles, 
mientras que el PSOE se quedó 
en 11 e IU con 2. Zoido ya ha 
repartido todas las delegaciones 
municipales y ha nombrado a los 
tenientes de alcaldes y a los 
delegados de distritos. Se inicia 
una nueva era en la Casa Gran-
de con un PP que logró la mayo-
ría absoluta.

¡LO BIEN y A GuSTO 
QuE IBA ZOIDO EN  

EL CORPuS! 

La Zoidomanía

Pacto por Sevilla
Tocó la campana el nuevo al-
calde y llamó a los portavoces 
de los grupos en la oposición 
para tratar sobre el “Pacto por 
Sevilla” y el desarrollo de su 
contenido. Juan Ignacio Zoido, 
tras los debates que protago-
nizaron durante la campaña 
electoral, se reunió con Juan 
Espadas y Antonio Torrijos 
después del 22-M en el Ayun-
tamiento hispalense, cuando 
cada uno ya tiene su puesto y 
su calificación en la Casa 
Grande. El contenido de este 
documento no es muy comple-
to ni tampoco excesivamente 
profundo. Se han dibujado o 
trazado unas líneas generales 
para ir avanzando en posterio-
res encuentros municipales. 
En este “Pacto por Sevilla” –
Monteseirín intentó sin éxito y 
sin continuidad otros acuerdos 
con Raynaud y Zoido, cuando 
los populares estaban en la 

oposición–, hay propuestas de 
enorme interés general para 
trabajar conjuntamente en la 
creación de empleo. En otros 
puntos del documento se hace 
referencia a la desconcentra-
ción de los Distritos para des-
tinar más inversiones a los 
barrios y al deseo de dar una 
mayor transparencia a todas 
las actividades y gestiones de 
las empresas municipales. 
Tras la escena del sofá en el 
Ayuntamiento, tanto Espadas 
como Torrijos han valorado el 
encuentro con el nuevo alcal-
de, pero ambos esperan que 
haya más concreción en cada 
uno de los puntos del docu-
mento. Lo importante es el 
primer paso que se ha dado. 
Suena bien lo del “Pacto por 
Sevilla”, pero del dicho al he-
cho siempre suele haber, al 
menos, un buen trecho. Habrá 
que esperar  acontecimientos.

Dice el dicho que más vale 
caer en gracia que ser un gra-
cioso. Zoido, sin lugar a dudas, 
ha caído en gracia. Una buena 
parte de Sevilla no puede ocul-
tar su “zoidomanía”. Cada vez 
que el nuevo alcalde de la 
ciudad aparece en un acto 
publico –festival de Soto en la 
Maestranza y procesión del 
Corpus por el centro de Sevilla, 
recientes ejemplos–, Zoido ha 
provocado el delirio.
Los articulistas más objetivos, 
los recuadristas más seguido-
res y las informaciones perio-
dísticas en general recogieron 
de forma amplia y sin rodeos 
el espectacular fervor que exis-
te en esta ciudad mariana por 
el nuevo primer edil del Ayun-
tamiento de Sevilla.
En la tradicional e histórica fies-

ta eucarística que fue instaura-
da por el Papa Urbano IV en 
1246; que extendió por el mun-
do Juan XXII en 1316 y que se 
celebra en Sevilla con tanta 
solemnidad desde 1532, Juan 
Ignacio Zoido recibió en este 
Corpus de 2011 las numerosas 
muestras de cariño y afecto de 
los miles de ciudadanos que 
disfrutaron de este Jueves que 
relumbra más que el sol.
Después de ese gran baño de 
masas, el nuevo primer edil –el 
Asistente Mayor, que diría Bur-
gos–, ha de reflexionar de forma 
muy profunda para no defraudar 
a esos miles de sevillanos que 
esperan que cumpla con todas 
sus numerosas promesas. Ya se 
sabe que en Sevilla, en un tris 
tras, lo mismo te ponen en la 
cima que en la sima.

Comienza su andadura el nuevo Ayuntamiento, que preside el 
popular Juan Ignacio Zoido como alcalde de la ciudad y que 
cuenta, además, con mayoría absoluta para tomar los acuerdos 
pertinentes sin necesidad de acuerdos o pactos con la oposi-
ción. Gobierna el PP con 20 concejales, porque Juan Espadas 
(PSOE) logró 11 escaños y Antonio Rodrigo Torrijos (IU) 2. 
La Voz del Distrito seguirá analizando el desarrollo de esta nueva 
etapa de política municipal con objetividad e imparcialidad. Ha 
sido siempre nuestra norma como redactor de ABC de Sevilla, 
director de Europa Press en Andalucía y redactor jefe de El Correo.

¡SóLO LE FALTó LLEVAR 
ROMERO EN uNA MANO 

COMO CuRRO, PARA 
SALIR A hOMBROS PERO 

POR LA PuERTA DEL 
PRíNCIPE DE LA 

CATEDRAL!
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MONUMENTO A JUAN PABLO II EN CAJASOL
En el patio central de Cajasol, en la Plaza de San Francisco, se inauguró 
una exposición sobre la figura de Juan Pablo II. En esta muestra, donde 
estuvo el alcalde Juan Ignacio Zoido, se mostró a la ciudad el monumen-
to dedicado al Papa Carlos Wojtyla, realizado por el imaginero Juan Manuel 
Miñarro y que se quiere ubicar en la avenida de la Constitución. Junta y 
Ayuntamiento estudiarán su emplazamiento.

PROYECTO MEDIOAMBIENTAL PARA SEVILLA 
El presidente de la Junta de Andalucía, José Antonio Griñán, ha defendido la 
idoneidad de Sevilla como sede del proyecto de investigación medioambiental 
europeo Lifewatch, que fue presentado recientemente en la capital hispalense, 
en un acto celebrado en el Alcázar con la presencia de las ministras de Medio 
Ambiente y Medio Rural y Marino, Rosa Aguilar, y de Ciencia e Innovación, 
Cristina Garmendia.

HOMENAJE A BLAS INFANTE EN EL PARLAMENTO ANDALUZ
El presidente de la Junta de Andalucía, José Antonio Griñán, asistió en el Parla-
mento al acto institucional conmemorativo del 126 aniversario del nacimiento de 
Blas Infante, reconocido en el Estatuto de Autonomía como Padre de la Patria 
Andaluza. En la ofrenda floral estuvieron presentes en este acto la presidenta de 
la Fundación Blas Infante, María de los Ángeles Infante, y la presidenta del Parla-
mento, Fuensanta Coves.

LOS “INDIGNADOS” DEL 15-M EN SEVILLA 
Una semana antes de las elecciones municipales y autonómicas –estas en 
varios puntos del país–, los llamados “indignados” que se concentraron en la 
Puerta del Sol pidiendo “Democracia real, ya”, tuvo en Sevilla su eco. Varios 
centenares de ciudadanos se concentraron en las “setas” para mantener 
durante un mes sus reivindicaciones y protestas, con amplia repercusión en 
otros puntos de la ciudad.

VILLALOBOS REELEGIDO PRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN
Después de las elecciones celebradas el 22 de Mayo, tuvo lugar en la Diputación 
Provincial de Sevilla el acto de toma de posesión de la nueva corporación hispa-
lense. En este pleno extraordinario fue reelegido presidente de la Diputación 
Provincial, el socialista Fernando Rodríguez Villalobos. También tomaron posesión 
los alcaldes representativos de los pueblos de la provincia que forman parte de la 
nueva Corporación sevillana.

HOMENAJE EN MEMORIA DE ÁLVAREZ COLUNGA
Con la asistencia del alcalde, Juan Ignacio Zoido, y representaciones de otras 
instituciones y entidades sevillanas, se descubrió en el edificio del Museo de 
Carruajes un busto en memoria del que fuera durante muchos años presiden-
te de la CEA, Rafael Álvarez Colunga. Este emotivo acto formó parte del 
Congreso en la Memoria de Rafael Álvarez Colunga y la presentación del libro 
“Actas del Congreso”·
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Desde su toma de posesión, el nuevo alcalde de Sevilla, el popular Juan Ignacio Zoido, ha ido organizando el nuevo Ayuntamiento de la ciudad, con los nombramientos de los 
delegados para las distintas áreas municipales. Según manifestó el portavoz del PP en la Casa Grande, “se ha puesto en marcha la máquina del trabajo”. Zoido también se reunió 
con Espadas y Torrijos para debatir sobre el llamado “Pacto por Sevilla”.

El alcalde Zoido desea que Juan Espadas y Antonio 
Rodrigo Torrijos participen en el “Pacto por Sevilla”
Fernando GELÁN
Desde que el pasado 11 de 
junio tomara posesión de su 
cargo como nuevo alcalde de 
Sevilla, Juan Ignacio Zoido ha 
cubierto una agenda apretada 
para presidir las sesiones de 
trabajo con sus concejales y 
asistir a los numerosos actos 
públicos que se han celebrado 
durante estos días. El alcalde 
hispalense ya dejó dicho en su 
discurso de investidura que 
tendería su mano a la oposi-
ción, y el día 21 del pasado mes 
celebró su primera reunión con 
los portavoces municipales del 
PSOE e IU, Juan Espadas y 
Antonio Rodrigo Torrijos.

PACTO POR SEVILLA
En esta primera toma de con-
tacto con Juan Espadas y An-
tonio Rodrigo Torrijos, el alcal-
de de Sevilla informó a ambos 
de las líneas de acción y traba-
jo que quiere llevar a cabo en 
esta nueva legislatura. Juan 
Ignacio Zoido pidió el consen-
so a la oposición para desarro-
llar los 15 grandes puntos que 
conforman el  «Pacto por Se-
villa». Zoido comunicó a los 
portavoces de los grupos mu-
nicipales del PSOE e IU que 
ellos pueden aportar todas las 
propuestas que estimen más 
conveniente para poder enri-
quecer el contenido de este 
“Pacto por Sevilla».

15 PUNTOS DEL 
 PROYECTO

Según informó el propio al-
calde de la ciudad, Juan 

Ignacio Zoido, estos son los 
15 puntos vitales del “Pacto 
por Sevilla”.

1.- Pacto por el Empleo: Uno 
de los puntos fundamentales 
del “Pacto” es crear las mejo-
res condiciones para que las 
empresas inviertan en Sevilla 
y se pueda generar el empleo 
que necesita la ciudad.   

2.- Seguridad y Conviven-
cia: Se considera prioritario 
la incorporación de 300 
agentes de Policía Local y 
apostar nuevamente por la 
Policía de barrio.

3.- Desconcentración: Qui-
zás uno de los puntos impor-
tantes de esta propuesta es 
el de la autonomía de los 
Distritos de la ciudad. Para 
ello se realizará la necesaria 
dotación de los recursos hu-
manos, técnicos y presu-
puestarios. Serán como 
ayuntamientos de barrios, 
porque se convertirán en 
centros de decisión munici-
pal con mayor participación 
ciudadana.

4.- Transparencia: Habrá ac-
ceso a la información munici-
pal y una mayor participación 
política en las empresas mu-
nicipales para que la oposi-
ción pueda tener el control del 
gobierno municipal.  

5.- Capitalidad: Se solicitará 
la Ley de Capitalidad para 
Sevilla. Para ello habrá una 
petición al Parlamento anda-

luz para que Sevilla sea capi-
tal de Andalucía.

6.- Urbanismo: Otro de las 
propuestas es el de la erradi-
cación chabolismo, con la 
intervención directa de Emvi-
sesa. Dentro de este punto 
está también la modificación 
del Plan General de Ordena-
ción Urbana.  

7.- Infraestructuras educati-
vas: Se cuidará de forma muy 
profunda el mantenimiento de 
los centros escolares durante 
el periodo de vacaciones, 
para que las escuelas estén 
suficientemente dotadas.

8.- Metro y Ciudad de la Jus-
ticia: En cuanto al ferrocarril 
urbano, el deseo es contar 
con una red completa y sub-
terránea. Asimismo se estu-
diará la ubicación  el comien-
zo de las obras de la Ciudad 
de la Justicia.

9.- Mejora del tráfico: En el 
“Pacto” se hace referencia 
al carácter público de Tus-
sam y a la incorporación de 
los conductores que aproba-
ron las oposiciones. Otra 
propuesta es la de ampliar 
los carriles bici.

10.- Barreras arquitectóni-
cas: Se estudiará la elimi-
nación de las barreras con 
la puesta en marcha de un 
plan especial.

11.- Patrimonio Histórico: Se 
tratará de crear un plan de 

restauración de edificios his-
tóricos con la participación de 
las instituciones sevillanas.

12.- Sostenibilidad: En este 
“Pacto” se apuesta por el man-
tenimiento de parques y jardi-
nes, la mejora de la eficiencia 
energética y una Tablada verde.

13.- Pacto social: Se trabajará 
para llevar a cabo un plan de 
cumplimiento de la Ley de De-
pendencia. También habrá un 
apoyo especial a las ONG.

14.- Pacto por la marca Se-
villa: Habrá un plan estratégi-
co para el desarrollo cultural 
y turístico de la ciudad.

15.- Inversiones en los ba-
rrios: En el “Pacto por Sevilla” 
se recoge como prioridad una 
serie de acuerdos especiales 
en los  presupuestos munici-
pales para los barrios.

REACCIÓN DE LA  
OPOSICIÓN

Los dos partidos de la oposi-
ción, al conocer la propuesta de 
Zoido, hicieron sus puntualiza-
ciones. Espadas consideró po-
sitiva la iniciativa, aunque dijo 
que la oposición nunca puede 
dar cheques en blanco, y me-
nos al inicio del mandato. Asi-
mismo manifestó que el Gobier-
no local contará con la colabo-
ración del grupo socialista. Pi-
dió Espadas que se fijen en ese 
“Pacto por Sevilla” contenidos 
más concretos y profundos.
Por su parte, Antonio Rodrigo 
Torrijos consideró bastante 
adecuada la propuesta hecha 
por Zoido para el “Pacto por 
Sevilla”, ya que contiene, se-
gún dijo, puntos de gran inte-
rés para la ciudadanía. El 
portavoz de IU profundizó que 
en este “Pacto” se ha de tra-
bajar muy a fondo en la crea-
ción de empleo.

Zoido se reunió con los dos portavoces de los grupos de la oposición 
–Juan Espadas (PSOE) y Antonio Rodrigo Torrijos (IU)–, para 
desarrollar juntos una serie de propuestas y proyectos que forman 
parte del llamado “Pacto por Sevilla”.
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Zoido en el Ayuntamiento se reunió con representantes de las empresas y los sindicatos para constituir la mesa por la creación de empresas y el empleo. 

Mesa por el empleo, PGOU, movimientos de la oposición y COPE

Desde que el nuevo alcalde de 
la ciudad, Juan Ignacio Zoido, 
tomo posesión de su cargo ha 
desarrollado una agenda casi 
frenética. Como ya dijo en el 
Salón Colón y el pasado mar-
tes en el programa de La Ma-
ñana de la COPE, el líder po-
pular busca desesperadamen-
te y de forma afanosa e impul-

Ramón de BONIFAZ

Calle Luis Montoto, 127
Tlf. 954 578 365
41007 Sevilla

www.laisladeltesoro.net
aniversario

Batidora

Exprimidor

Plancha Vapor 

Conjunto de Horno autolimpiable

Placa Inox 3f. gas y 1 f. eléctrico

Lavavajillas Thor 12 cubiertos

Frigorífico 2 puertas

Aspiradora sin bolsa 1800 w.

rebajasOFERtAS
de VeranogRAndES

siva a gente con talento e 
imaginación en Sevilla.

MESA DE EMPRESAS  
Y EMPLEO

Días pasados mantuvo una 
serie de reuniones con los 
presidentes de la Confedera-
ción de Empresarios de Sevilla 
(CES), Antonio Galadí, y de la 
Cámara de Comercio, Francis-
co Herrero, y con el secretario 

provincial de la UGT-Sevilla, 
Juan Antonio Gilabert, y de 
Organización de CC.OO.-Se-
villa, para tratar de la constitu-
ción en este mes de julio de la 
mesa por la creación de em-
presas y el empleo “y que co-
mience a dar sus primeros 
pasos en septiembre”.   
La apuesta de Zoido para esa 
recuperación de la vida econó-
mica de Sevilla es fuerte y con 

marcadas intenciones. Sin em-
bargo, la oposición del gobier-
no de la Casa Grande –PSOE 
e IU--, ya ha asomado la patita 
por debajo de la puerta. Juan 
Espadas, abordando este 
tema de la mesa, ha dicho que 
Zoido tiene todos los resortes 
en su mano “para no esperar 
hasta septiembre”.  
El portavoz socialista, que ha 
anunciado que dentro de unos 
meses habrá 3.000 sevillanos 
sin ningún tipo de prestación, 
ha mostrado su disconformidad 
porque “Zoido quiere gobernar 
a golpe de foto”.     
También los dos ediles de IU, 
Antonio Rodrigo Torrijos y Jo-
sefa Medrano, ofrecieron en 
Laredo una rueda de prensa. 
En esta convocatoria presenta-
ron sus  alternativas para la 
creación de nuevas empresas 
y empleo en Sevilla. 

ZOIDO, EN LA MAÑANA DE 
LA COPE

En el programa que dirige Er-
nesto Sáenz de Buruaga, en la 
COPE, el alcalde de Sevilla fue 
entrevistado por todos los tertu-
lianos. Zoido habló nuevamente 
del talento y la imaginación de 
los sevillanos para la trabajar por 
transformación que necesita la 
ciudad y anunció que a pesar de 
que la tesorería municipal es 
caótica “pagaremos las facturas 
pendientes a los empresarios 
autónomos más necesitados”. 
En este mismo programa reveló 
que ha dado instrucciones a su 
equipo de trabajo para que antes 
de final de mes esté solucionado 
el problema de IKEA, la multina-
cional sueca que quiere abrir 
una nueva superficie, pero que 
está dispuesta a abandonar por 
la excesiva burocracia adminis-
trativa: “IKEA quiere invertir más 
de 300 millones de euros y crear 
4.000 puestos de trabajo y se ha 
llevado conversando con el an-
terior equipo de gobierno muni-
cipal más de dos años”. 
Zoido quiere más para Sevilla. 
Quiere retocar el PGOU –el 
Sevilla de Del Nido está con los 
ojitos abiertos--, y pretende 

crear un vivero de empresas 
para jóvenes emprendedores 
en la zona de Renault, en el 
barrio de San Jerónimo. 
El acalde no se olvidó de hacer 
referencia en el programa de la 
COPE a los problemas en la 
Junta de Andalucía, los ERE y 
Mercasevilla. Apostó también 
por Javier Arenas como el futu-
ro presidente de la Comunidad 
Autonómica: “Hace falta ya un 
cambio”, afirmó Zoido.     

JUNTAS MUNICIPALES 
Ya se ha originado un cierto rifi-
rrafe por la rapidez con que el 
nuevo gobierno municipal quie-
re organizar las Juntas Munici-
pales de los Distritos. El respon-
sable en el Ayuntamiento es el 
concejal Beltrán Pérez, que ha 
fijado la fecha tope del 10 de 
julio para la designación de los 
representantes en el Consejo 
de Participación. La voz de alar-
ma la ha dado IU. Este grupo ha 
pedido que se amplíe el plazo 
de inscripción hasta septiembre 
para que haya una representa-
ción ciudadana más variada y 
numerosa. Se espera que Zoi-
do, que ha repetido en campaña 
electoral y como alcalde que 
estará siempre al servicio de 
todos los sevillanos, tome carta 
en el asunto para que esta con-
vocatoria llegue con tiempo y en 
forma a todas las entidades de 
los Distritos de la ciudad. Poco 
se puede hacer si se mantiene 
un plazo de cinco días. 
Por cierto que el lunes pasado 
coincidieron en las oficinas del 
Defensor del Pueblo los conce-
jales Antonio Rodrigo Torrijos y 
Josefa Medrano, con José Ma-
nuel García, que ahora ejerce 
como coordinador local de IU en 
Sevilla. José Chamizo recibió a 
la Plataforma Sevilla Rumbo a 
Gaza para tratar de la situación 
de los ciudadanos andaluces 
retenidos ilegalmente por las 
autoridades griegas en el puerto 
de Kolimpary de la Isla de Creta. 
Seguiremos informando, aun-
que Zoido ha anunciado en la 
COPE que estará unos días de 
vacaciones.

CRÓNICA MUNICIPAL
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Inauguración en el Polígono Sur del Centro Social y de Promoción 
salesiano Don Bosco. 

El alcalde de la ciudad visitó días pasados El Vacie, para tratar 
sobre la erradicación de este asentamiento chabolista. 

Se inauguró en el Polígono Sur el Centro 
Social y de Promoción Don Bosco

El arzobispo de Sevilla, Juan 
José Asenjo, y el alcalde de la 
ciudad, Juan Ignacio Zoido,  
presidieron días pasados el 
acto de inauguración del nue-
vo Centro Social Don Bosco, 
construido por la congregación 
salesiana en el Polígono Sur. 
Para esta zona, el Ayunta-
miento tiene previsto un incre-
mento de las líneas de ayuda 
sociales mediante la firma de 
un convenio entre la Funda-
ción Proyecto Don Bosco, el 
Comisionado para el Polígono 
Sur, la Junta y el Consistorio.
El nuevo centro fue bendeci-
do por el arzobispo de Sevilla, 
monseñor Asenjo, y la pre-
sencia de personalidades ci-
viles y eclesiásticas, Por su 
parte, el alcalde de la ciudad 
ha manifestado que pretende 
implicar al gobierno de la ciu-
dad en el desarrollo y promo-
ción de esta zona: “No sólo 

El alcalde de Sevilla, Juan 
Ignacio Zoido, ha anunciado 
la presentación de un plan 
especial para erradicar el 
asentamiento chabolista de El 
Vacie, ofreciendo además un 
pacto a PSOE e IU, y ha afir-
mado que ya se han cursado 
las órdenes oportunas para 
poner en marcha un plan de 
limpieza, con el desbroce “in-
mediato” de la vegetación 
ante el peligro de incendio.

El primer edil mantuvo días 
pasados una reunión con 
representantes de El Vacie, 
en la que también ha estado 
presente el asesor ‘popular’ 
Juan José Cortés. Zoido se 
ha comprometido a realizar 
actuaciones con “paso firme” 
para erradicar la situación, 
algo que se hará de la mano 
de especialistas y contando 
“en todo momento” con la 
opinión de los afectados. 
Así, indica que ya se ha dado 
la orden a los servicios per-
tinentes para limpiar y des-
brozar de “manera inmedia-

Redacción

Redacción

Alcalde y Rector buscan una solución 
para la Biblioteca de la Universidad

Zoido visitó el asentamiento chabolista de El Vacie

El Tribunal Supremo ha re-
chazado los recursos pre-
sentados por la Junta de 
Andalucía, el Ayuntamiento 
y la Universidad de Sevilla 
contra la sentencia del TSJA 
que tumbaba la construcción 
de la biblioteca central de la 
Universidad en los Jardines 
del Prado de San Sebastián. 
El Supremo no ve justificada 
la decisión de cambiar el 
PGOU  y mantiene que no 
se explicó porqué la bibliote-
ca no podía construirse en 
otro sitio. El presidente de la 
Asociación de vecinos Huer-
ta de la Salud, José Miguel 
González, quiere dejar claro 
que nunca se han opuesto a 
la construcción de una bi-

blioteca pero sí al hecho de 
que se hiciera en el interior 
de un parque consolidado. 
González asegura que tras 
la sentencia del Supremo les 
queda, sin embargo un sa-
bor agridulce, al comprobar 
que ha sido la Universidad 
la que han tenido enfrente, 
cuando se supone que debe 
ser garante del medio am-
biente y los derechos civiles. 
Por su parte, el alcalde, 
Juan Ignacio Zoido, que ma-
nifestó que acata la senten-
cia, ha dicho también que se 
estudiará con el rector de la 
Universidad la búsqueda de 
unos nuevos terrenos para 
levantar esta Biblioteca uni-
versitaria.

de la mejora de las condicio-
nes laborales para que pue-
dan acceder al mundo del 
trabajo las personas que vi-
ven aquí, sino también hacer 
aportaciones económicas 
suficientes para que pueda 
haber más cursos y mayor 
dedicación a toda la familia”.
Juan Ignacio Zoido ha elogia-
do la labor del comisionado, 
Jesús Maeztu, y ha manifes-
tado también la necesidad de 
“avanzar y correr más” en te-
mas como la rehabilitación de 
viviendas, el tratamiento inte-
gral de las familias, la mejora 
de la escolarización, talleres 
laborales o el aumento de la 
presencia policial, pues “el 
Polígono Sur también es Se-
villa”. También dijo que desco-
noce qué cantidades se des-
tinarán a este proyecto y ha 
encargado a los concejales de 
Distrito Sur (José Luis García), 
Empleo (Gregorio Serrano) y 
Zonas de Especial Atención 

ta” la zona, donde se acumu-
la vegetación de hasta tres 
metros de altura.
“Quiero que dentro de poco 
tiempo esto pueda ser historia 
en Sevilla porque fuimos ca-
paces de erradicar algo con lo 
que no estábamos de acuer-
do”, manifestó Zoido, que 
apuesta por implicar y corres-
ponsabilizar a los chabolistas 
en la solución del problema.
En esta visita, Zoido dijo que 
mantendrá una reunión con 
una representación de los 
chabolistas de El Vacie para 
presentarles un plan especial, 
del que previamente tendrá 
conocimiento la oposición. 
Señal´´o que habrá un plan 
específico para El Vacie, den-
tro del pacto que ofreció hace 
unos días a PSOE e IU para 
dar solución a la infravivienda 
y erradicar el chabolismo.
El alcalde recuerda que se han 
cursado órdenes para que 
haya un plan especial de lim-
pieza, con la ubicación de 
grandes contenedores en los 
alrededores para tirar la basu-
ra y con el desbroce de la ve-
getación, y apuesta por com-
pletar los servicios de duchas 
y baños. También, trabajará 
para que haya unos apartados 
de correos para que puedan 
recibir comunicaciones y por-
que “la policía que no sólo sea 
represiva, sino que venga a 
echarles una mano y a ayudar”.
Además, aboga por “corres-

(Dolores de Pablo-Blanco) 
que estudien este tema.
Este Centro Don Bosco en el 
Polígono Sur estará en fun-
cionamiento con el comienzo 
del curso 2011/2012 y ha na-
cido por iniciativa de la con-
gregación salesiana con la 
fundamental colaboración del 
Ayuntamiento de Sevilla, que 
ha cedido el solar de unos 
3.000 metros cuadrados de 
superficie sobre el que se ha 
realizado la construcción. 
Será un espacio educativo y 
de promoción integral de la 
persona y su finalidad ocupa-
cional y formativa estará 
orientada a la mejora de la 
calidad de vida de los meno-
res, jóvenes y mujeres del 
Polígono Sur.
Jesús Maeztu, comisionado 
del Polígono Sur, agradeció 
el compromiso del alcalde 
para seguir trabajando en la 
transformación y en el plan 
integral del Polígono Sur.

Invitado por el párroco de San 
José Obrero, José González 
asistió a este acto el anterior 
delegado del Distrito Sur, An-
tonio Rodrigo Torrijos, ya que 
durante su mandato en el 
Ayuntamiento se habían rea-
lizado las gestiones para ce-
der los terrenos para la edifi-
cación de este Centro Don 
Bosco. Asimismo asistieron 
el director territorial de la Fun-
dación Don Bosco, Antonio 
José Amengual; la Medalla de 
Oro de la Ciudad 2011, Rosa-
rio García, representante de 
la Plataforma “Nosotros tam-

ponsabilizarlos aún más en la 
solución” y afirma que podría 
llevarse a cabo una acción 
similar a la realizada en Los 
Pajaritos, en la que se daba 
empleo en las iniciativas a las 
personas de la zona.

REUNIÓN CON JUNTA
En este marco, ha apuntado 
que también tendrá lugar una 
reunión entre la delegada de 
Familia, Asuntos Sociales y 
Zonas de Especial Atención, 
Dolores de Pablo-Blanco, con 
el viceconsejero de Igualdad 
y Bienestar Social, Jose Ma-
ría Oliver, para tratar de au-
mentar las vías de comunica-
ción y “aunar esfuerzos para 
darle solución al problema”.
Por otra parte, ha valorado la 
prórroga de la Junta de Anda-
lucía a los contratos de la 
Unidad de Trabajo Social 
(UTS) y ha instado a ampliar 
los convenios para hacer un 
“esfuerzo suplementario para 
que los profesionales puedan 
ir diseñando la culminación del 
proceso para que en un tiempo 
razonable esté terminado”.
“El Ayuntamiento tiene una res-
ponsabilidad y como alcalde 
voy a asumirla. Los chabolistas, 
que están muy desesperanza-
dos, lo que piden es compromi-
so porque nunca han visto una 
solución a su problema”, según 
manifestó Zoido, que señala 
que solicitará fondos europeos 
con este objetivo.

bién somos Sevilla”, el ex 
delegado de Urbanismo, Ma-
nuel Marchena, y otras repre-
sentaciones.
También estuviero en este 
acto de inauguración el presi-
dente del Consejo General de 
Hermandades, Adolfo Arenas 
del Castillo, y la consejera de 
esta institución, Maruja Vil-
ches, porque, además, el 
Consejo de Cofradías desa-
rrolla en esta zona del Polígo-
no Sur el llamado “Proyecto 
Fraternitas”, con una amplia 
acción social en esta zona del 
Distrito Sur.

Juan Ignacio Zoido  
fue acompañado en  
su visita a El Vacie por 
su asesor  “popular” 
Juan José Cortes
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“Pintores de Kenitra y Región Gharb Cherarde Bni H´Sen”, 
en la Sala Gonzalo Bilbao del Ateneo de Sevilla
Redacción
Hasta el pasado 30 de junio 
se pudo contemplar en el Ate-
neo de Sevilla, en la sala Gon-
zalo Bilbao, la exposición “Pin-
tores de Kenitra y Región 
Gharb Cherarde Bni H´Sen”. 
Fue una muestra de 11 pinto-
res y 3 pintoras: Aida Fatna, 
Akhatiou Mohamed, Aouidi-
den Drissia, Ben Msika Mus-
tapha, Boukheraz Hamid, 
Derkaoui Ahmed, El Hannati 

Abdennebi, Elqoch Moham-
med, Ftouh Sami, Hajouj 
Mounir, Haidar Mohamed Me-
hdi, Ichar El Mehdi, Kettani 
Meriem y Lamech Omar. Se-
gún  el famoso artista pintor  
Ahmed Ben Yessef, este gru-
po de pintores pertenece a 
distintas generaciones y for-
mación diversa, “los que ayer 
fueron una promesa, hoy son 
una realidad en compañía de 
las nuevas generaciones, y a 
todos les unen su provincia y 

Se celebró en el Ateneo de Sevilla una exposición de pintores árabes. En la inauguración estuvo 
presente Alberto Pérez Calero, presidente de la Docta Casa, y el pintor Ben Yesseff, que coordinó 
el montaje de esta muestra.

Se celebró en el salón del Círculo Mercantil de Sevilla el cierre de curso 2010-2011 del Grupo Literario San Fernando, que coordina Luisa Valles. En este acto 
hubo un recital de poemas a cargo de miembros del Grupo, una pincelada teatral a cargo del socio de esta entidad, el actor Paco Pérez y un paseo por la copla, 
con la intervención de las cantantes Eloisa Ruiz y María Oliva Pérez, que hicieron las delicias del numeroso público asistente. Igualmente, y durante el trans-
curso de este acto, se rindió un homenaje de amistad y cariño  a la socia  más decana del Grupo San Fernando,  Felicitas Naranjo Caldera.

el deseo de enfatizar los valo-
res culturales y artísticos de la 
ciudad de Kenitra”, destacó.
Estos artistas tienen en co-
mún en su hacer pictórico, la 
manera de plasmar el color 
sobre el lienzo o tabla que 
hace crear una tendencia so-
bre el panorama pictórico 
marroquí. Es una inclinación 
a una informalidad pictórica 
entrelazando una expresión 
abstracta y surrealista con 
una explosión de color que a 

veces rompe la armonía de la 
entonación de la obra, un 
concepto surrealista marcado 
con unos trazos geométricos 
que rozan la tendencia cubis-
ta a veces unida con la cali-
grafía árabe, el conjunto es 
una obra subgeneris.
El presidente de la Fundación 
Sidi M´chiche El Alami, el 
doctor Mechiche Alami Mus-
tapha, apuntó sobre esta ex-
posición que “ha estado com-
puesta de obras de diferentes 

tendencias artísticas y permi-
tirá dar a conocer el arte 
plástico de nuestra región y el 
contacto con otras tendencias 
de la capital hispalense”.
En este sentido, el presidente 
del Ateneo de Sevilla, Alberto 
Máximo Pérez Calero dijo en 
la inauguración de esta mues-
tra que ha sido un “acerca-
miento cultural de ambas 
orillas del mediterráneo, un 
dialogo entre las culturas de 
Marruecos y Andalucía”.

Clausura del curso del Grupo Literario San Fernando en el Mercantil

Concierto conmemorativo en el 
centenario del barrio de Nervión
Se celebró en la Iglesia de 
la Concepción un concierto 
de música clásica organi-
zado por la Comisión Ges-
tora del Centenario del 
Barrio de Nervión y ofreci-
do por la Banda de Música 
de la Cruz Roja.
El acto fue presentado por 
Francisco Ortiz Naveros, en 
representación de la Comi-
sión del Centenario. La Ban-
da de la Cruz Roja de Sevi-
lla, que dirige José Ignacio 
Cansino González, interpre-

tó obras Rosillo, Ferrán, 
Horner, Smith y Bucalossi.
 

EXPOSICIÓN Y LIBRO
Según han informado a La 
Voz miembros de la Comisión 
Organizadora del Centenario 
del Barrio de Nervión, se está 
preparando para el próximo 
otoño una exposición de foto-
grafías viejas imágenes del 
barrio y la publicación de un 
libro que recoja la historia y 
evolución de esta zona del 
Distrito de Nervión.
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Breves
En el Ateneo se celebró el acto de presenta-
ción del libro La Segunda Bandera (editado 
por Guadalturia Ediciones), de Fernando de 
Artacho, con intervención de Miguel Cruz 
Giráldez, Profesor de Literatura Española y 
Adjunto a la Presidencia del Ateneo; José 
Domínguez León, Profesor de Historia Con-
temporánea y Presidente de la Sección de 
Literatura del Ateneo; y  José María Toro, en 
representación de la Editorial.

También se presentaron en la Docta Casa los 
libros Tumbada cicatriz, de Iván Onia Valero; 
La Catedral del Recuerdo, de Juana Martínez 
López-Prisuelos; Los niños de Écija, de Carlos 
Olavarrieta Jurado y José Antonio Rodríguez 
Martín. Asimismo se celebró la presentación 
pública del Observatorio de Religiones com-
paradas, que estuvo a cargo de Sami Naïrm 
director del Instituto Mediterráneo y Andalusí 
(Universidad Pablo de Olavide”.

El Ateneo de Sevilla, que preside Alberto Máximo Pérez Calero, ha entregado a la Guardia Civil la Medalla José María Izquierdo, por su generosa colaboración con la Cabalgata 
de Reyes Magos que organiza la Docta Casa.

El presidente del Ateneo de Sevilla entrega la 
Medalla José María Izquierdo a la Guardia Civil
Redacción
El presidente del Ateneo de 
Sevilla, Alberto Máximo Pérez 
Calero, ha entregado este jue-
ves al general jefe de la IV 
Zona de la Guardia Civil, Lau-
rentino Ceña Coro, la Medalla 
José María Izquierdo, máximo 
reconocimiento de la Docta 
Casa. “Desde el Excelentísimo 
Ateneo de Sevilla agradece-
mos a la Guardia Civil su ge-
nerosa colaboración en la 
Cabalgata de Reyes Magos 
2010, fiesta de alegría e ilusión 
para todos las familias sevilla-
nas”, ha dicho el presidente.
El delegado del Gobierno en 
Andalucía, Luis García Garri-
do, ha presidido el acto de re-
conocimiento de la institución 
cultural a la Benemérita en el 
Cuartel de Eritaña de Sevilla, 
destacando que este galardón 
“no hace más que reafirmar el 
ánimo de colaboración y la 
imbricación de la Benemérita 
en la sociedad sevillana a tra-
vés de uno de sus máximos 
referentes culturales, científi-
cos, literarios y artísticos, como 
es el Ateneo de Sevilla”. 

La Medalla José María Iz-
quierdo, es el máximo símbo-
lo de reconocimiento que ofre-
ce la casa ateneísta. En pala-
bras de Miguel Cruz Giráldez, 
adjunto a la presidencia del 
Ateneo de Sevilla, quien ha 
leído la glosa al comienzo del 
acto, el Ateneo de Sevilla creó 
la Medalla José María Izquier-
do como reconocimiento al 
mérito, pues es su figura la 
que en 1918 puso en marcha 
la Cabalgata de los Reyes 
Magos desde el Ateneo de 
Sevilla. ”La medalla se entre-
ga en esta ocasión a una muy 
querida y benemérita institu-
ción, plenamente enraizada 
en la vida de España y Sevilla, 
que ha colaborado con nues-
tra Cabalgata desde su misma 
fundación, la guardia civil”, ha 
destacado Miguel Cruz. 
Además de la entrega de la 
medalla al general jefe de la 
IV Zona de la Guardia Civil, 
Laurentino Ceña Coro, la ins-
titución cultural ha concedido 
diplomas de reconocimiento a 
los treinta miembros del cuer-
po que prestaron servicio en 
la cabalgata de 2010.

Alberto Máximo Pérez Calero entrega a la 
Guardia Civil la Medalla José María Izquierdo.   

El delegado del Gobierno; el presidente del Ateneo, 
y el general jefe de la IV Zona de la Guardia Civil.
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Antonio Cáceres, representante de Cajasol, entregando el premio al escritor y 
periodista Alfonso Domingo, en la cena de gala del Ateneo.  

Leticia Sánchez muestra el trofeo como ganadora del Premio de Novela Joven 
Ateneo de Sevilla, por su obra “La calle La Luna”. 

Alfonso Domingo y Leticia Sánchez ganan los 
premios de Novela Ateneo de Sevilla 2011
Brillante cena de gala en el 
Patio de la Montería de los 
Reales Alcázares de Sevilla 
para hacer entrega de los 
premios de novela Ateneo de 
Sevilla del presente año 
2011. Numerosa fue la con-
currencia con una alta parti-
cipación de personalidades y 
personajes de la vida social, 
cultural y política de la ciudad 
hispalense. El presidente de 
la Docta Casa, Alberto Máxi-
mo Pérez Calero, estaba muy 
satisfecho de la expectación 
y de la aglomeración que se 
vivía en los prolegómenos de 
esta tradicional y participati-
va fiesta literaria, que com-
partían anteriores rectores 
del Ateneo hispalense como 
Ramón Espejo y Enrique Ba-
rrero, presentes en esta ce-
remonia. No faltaron a la cita 
destacados escritores y pe-
riodistas, como Fernando 
Artacho o Nicolás Salas y 
representantes del Consejo 
General de Hermandades y 

Fernando GELÁN de varias de nuestras acade-
mias, instituciones culturales 
y círculos y agrupaciones 
hispalenses. También asis-
tieron las representaciones 
del Ayuntamiento de la ciu-
dad, con una numerosa pre-
sencia de concejales del PP 
–el alcalde Zoido era con 
Pérez Calero y Antonio Puli-
do los anfitriones de este 
acto–, con ediles del PSOE, 
con Mercedes de Pablos a la 
cabeza, y concejales de IU, 
con la asistencia de Antonio 
Rodrigo Torrijos como repre-
sentante del grupo. 

PREMIOS DE NOVELA 
ATENEO 2011

En ese marco incomparable 
del Patio de la Montería se 
celebró la cena de gala para 
fallar y hacer entrega del 
XLIII Premio de Novela Ate-
neo 2011, que patrocina la 
Obra Social de Cajasol, y el 
XVI Premio de Novela Joven, 
que es patrocinado por el 
Ayuntamiento de Sevilla 
(ICAS, Instituto de la Cultura 

Alfonso Domingo y Leticia Sánchez, cuando conocieron en el Alcázar el fallo del 
jurado de los Premios de Novela Ateneo de Sevilla. 

El presidente del Ateneo de Sevilla, Alberto Máximo Pérez Calero, durante su 
intervención en la cena de gala en el Alcázar. 

y las Artes). Las obras, como 
ya se sabe, las edita Algaida.
De las 322 obras presenta-
das, cinco para el premio 
gordo y cuatro para el Ateneo 
Joven quedaron finalistas. El 
jurado calificador fue anun-
ciando durante la cena las 
novelas que se iban eliminan-
do. La novelista María Zara-
goza fue presentando el acto 
hasta la apoteosis final. Fue 
el presidente del Ateneo, Al-
berto Máximo Pérez Calero, 
quien leyó el acta del jurado 
para dar a conocer las nove-
las y los autores premiados. 
El XLIII premio de Novela 
Ateneo 2011 fue para el pe-
riodista y escritor Alfonso Do-
mingo, con su obra titulada 
“El espejo negro”. Domingo 
había presentado la novela 
con el seudónimo de “La ba-
llena de Melville”. El guión de 
este “espejo negro” es el si-
guiente: “En los años previos 
a la II Guerra Mundial, un re-
fugiado republicano español 
es contratado por un millona-
rio que le encarga la copia de 

una famosa obra. Desapare-
cidas tras la guerra, el destino 
de estas obras sigue siendo 
un misterio más de cincuenta 
años después”.  
El representante de Cajasol, 
Antonio Cáceres, entregó el 
premio a Alfonso Domingo 
Álvaro. 
El XVI Premio de Novela Jo-
ven 2011 lo recibió Leticia Sán-
chez, por su obra “La Calle La 
Luna”. Es la “historia de una 
saga familiar, entre el mundo 
real y el mundo deseado, se 
convierte en crisol de persona-
jes representantes de toda una 
sociedad y de todos los éxitos 
y fracasos humanos”. 
La delegada de Cultura del 
Ayuntamiento de Sevilla, María 
del Mar Sánchez Zapata, hizo 
entrega de la estatuilla del pre-
mio a Leticia Sánchez Ruiz. 

PÉREZ CALERO CERRÓ 
EL ACTO CON PALABRAS 

DE AGRADECIMIENTO  
Cerró la cena de gala y este 
acto de la entrega de premios 
el presidente del Ateneo de 

Sevilla, Alberto Máximo Pé-
rez Calero, que agradeció la 
presencia de Javier Landa, 
presidente del Pleno del 
Ayuntamiento de Sevilla, 
como representante del alcal-
de, Juan Ignacio Zoido, que 
no pudo asistir al Alcázar  por 
tener que acudir al Foro An-
tares a la misma hora. Pérez 
Calero felicitó a los premiados 
y también destacó la colabo-
ración de Cajasol y el Ayun-
tamiento de Sevilla para po-
der hacer realidad estos his-
tóricos premios literarios.      

JURADO DE LOS PREMIOS
Hay que destacar la labor 
realizada por el jurado califi-
cador de estos tradicionales 
premios Ateneo de Sevilla, 
compuesto por el Presidente 
del Ateneo, Alberto Máximo 
Pérez Calero, como presiden-
te del jurado y Antonio Belli-
do; Miguel Ángel Matellanes; 
Miguel Cruz Giráldez; Fer-
nando Marías; Vanessa  
Montfort; Marcos Fernández 
y Ángel Basanta.
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Macarena del Río y las hermanas de Juanita Reina, Tere y Loli, 
descubrieron el azulejo dedicado al maestro Quiroga.

El investigador y musicólogo Juan Antonio Bertomeu pronunció 
unas palabras sobre la figura y la obra del maestro Quiroga.

El investigador y musicólogo Juan Antonio Bertomeu Fernández intervino en el acto celebrado en la calle General Polavieja, donde se 
descubrió un azulejo en la fachada de la casa donde nació el célebre compositor Manuel Quiroga y cuyo edificio es en la actualidad el 
restaurante Don Carlos. Macarena del Río y las hermanas de Juanita Reina, Tere y Loli, asistieron a este homenaje. Figura en la imagen Carlos 
López Rolán, dueño del establecimiento de hostelería de General Polavieja.

Azulejo dedicado al maestro Quiroga en la fachada 
del Restaurante Don Carlos de General Polavieja
Fernando GELÁN
En la céntrica calle de General 
Polavieja, en el número 18, 
donde hoy se encuentra el 
Restaurante Don Carlos, se 
vivió días pasados un entraña-
ble acto en homenaje del his-
tórico y recordado compositor 
sevillano Manuel Quiroga.
El investigador y musicólogo 
Juan Antonio Bertomeu Fer-
nández descubrió hace pocas 
fechas la casa donde nació el 
célebre y popular músico 
Maestro Quiroga. El dueño del 
Restaurante Don Carlos, Car-
los López Rolán, colaboró en 
todo momento para que en la 
fachada de su establecimiento 
se colocara un azulejo para 
recordar el lugar donde nació 
en Sevilla el ilustre compositor.
 

ARTISTAS QUE CANTA-
RON LAS CANCIONES  

DE QUIROGA
Fue un sencillo e íntimo acto, 
celebrado en una luminosa ma-
ñana de la primavera sevillana 
que hemos dejado hace unos 
días para meternos en época 
veranniega. Bertomeu, junto a 
Carlos López Rolán, intervino 
para destacar la figura y la obra 
musical del Maestro Quiroga y 
que en este día se le rendía 
justo homenaje con el descubri-
miento de un azulejo en el cual 
se recoge que en el número 18 
de la calle General Polavieja 
nació este gran artista.
A este acto de recuerdo y 
homenaje a Manuel Quiroga 
asistieron entre otros muchos 
personajes, Macarena del 
Río, las hermanas de Juanita 
Reina –Tere y Loli Reina–, 
Charo Reina y el presidente 
de la Asociación Amigos de 
los Jardines de la Oliva, Ja-
cinto Martínez entre otros 
seguidores de la obra del 
Maestro Quiroga.

DESCUBRIMIENTO  DEL 
AZULEJO EN DON CARLOS
Entre Macarena del Río, Tere 
y Loli Reina, con la participa-
ción de Juan Antonio Berto-
meu y Carlos López, se des-
cubrió el azulejo sevillano 
dedicado al maestro Quiroga, 
que dice así:
En esta casa nació el día 30 
de enero de 1899 el eximio 
músico Maestro Quiroga, que 
junto con Rafael de León y 
Quintero crearon las más be-
llas y emotivas coplas”.
En la cerámica se ha incluido 
un dibujo del ilustre composi-
tor sevillano.

BIOGRAFÍA DE MANUEL QUIROGA
Manuel Quiroga nació en Se-
villa el 30 de enero de 1899. 
El genial compositor estrenó 
su primera obra en 1923 “Se-
villa, que grande eres”.Des-
pués hizo “El cortijo de las 
matas”  y “Presagio rojo”. En 
1934 empezó a dedicarse por 
completo al mundo de las 
canciones musicales, dando 

clases a otros artistas noveles y componiendo. Fue un 
autor muy prolífico, con más de cinco mil composiciones 
musicales, muchas de las cuales llegaron a ser muy po-
pulares en la España de los años 40 y 50. Como él no 
escribía letras, se rodeó siempre de extraordinarios le-
tristas, de forma especial con Antonio Quintero y Rafael 
de León. En esa época destacan canciones como “Ta-
tuaje”, “Rocío”, “La Parrala”, “María de la O”, “Ojos ver-
des” o “La Zarzamora”. Como personaje de la música 
nunca se olvidó de sus comienzos teatrales y realizó 
campañas de zarzuela en teatros como el Teatro Alcalá 
de Madrid en que estrenó “La reina fea” (1941). Pero su 
fuerte fue la copla y su música para los espectáculos de 
figuras como Juanita Reina, Concha Piquer o Estrellita 
Castro.  El 6 de julio de 1972 fue nombrado Consejero de 
Honor de la Sociedad General de Autores de España. 
Manuel Quiroga murió a consecuencia de un edema 
pulmonar en la clínica Virgen del Mar de Madrid, el 13 de 
diciembre de 1988.
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El alcalde de la Villa de Teror recibe el título de 
socio de honor del Hogar Canario en Sevilla
Fiesta grande y popular en la cena de fin de curso

El Hogar Canario en Sevilla, 
que preside Purificación 
Benavente, celebró días pasa-
dos la tradicional cena de fin 
de curso, cuyo acto se celebró 
en las dependencias de la 
Casa de Soria. Numerosos 
socios y socias de esta enti-
dad que agrupa a los canarios 
que residen en nuestra ciudad 
y a numerosos simpatizantes 
de esta institución asistieron a 
este entrañable acto que sirve 
anualmente para hacer amplio 
y jubiloso balance de todas las 
numerosas actividades desa-
rrolladas por el Hogar Canario 
en Sevilla.
 
DESTACADOS INVITADOS
Este año, a esta cena de fin 
de curso asistieron el alcalde 
de la Villa de Teror, Juan de 
Dios Ramos Quintana, y Se-
bastián García Artiles, uno de 
los fundadores de la primitiva 

Redacción entidad que agrupó en la dé-
cada de los cincuenta a los 
canarios que por aquellas 
fechas vivían en nuestra ciu-
dad. Sebastián García contó 
que la primera sede de este 
antiguo Hogar de los canarios 
en nuestra ciudad estuvo en 
la calle San Eloy y que poste-
riormente contó con un local 
en la plaza de San Francisco. 
También estuvieron presen-
tes la presidenta de la Casa 
de Cataluña, Marta Strohec-
ker Pallarolas y el coordina-
dor de la Escuela de Estudios 
Hispano Americanos, Antonio 
Gutiérrez Escudero.
 

TÍTULO DE SOCIO DE 
HONOR PARA EL ALCALDE 

DE TEROR
Al final de la cena, la secretaria 
general del Hogar Canario, 
María Dolores Veracruz, dio 
lectura al acuerdo de la Junta 
Directiva del Hogar Canario, 
por el que se le concedía al 

En la cena de fin de curso del Hogar Canario en Sevilla, celebrada en la Casa de Soria, se hizo entrega del título de socio de honor de la entidad canaria al alcalde de Teror, Juan de 
Dios Ramos Quintana. También estuvo en esta cena de fin de curso, Sebastián García, uno de los primitivos fundadores de la primera asociación de canarios residentes en Sevilla.

Extraordinario fue el ambiente que hubo en este entrañable acto social del Hogar Canario, donde no faltaron las actuaciones de un grupo de música cubana y la famosa y 
popular Parranda del Hogar.

Fiesta grande organizada por el Hogar Canario en Sevilla para 
cerrar el extenso programa de actividades sociales y culturales que 
ha organizado esta entidad a lo largo del curso 2010-2011.

alcalde de Teror, Juan de Dios 
Ramos Quintana, el título de 
socio de honor de esta institu-
ción. La presidenta del Hogar, 
Purificación Benavente, hizo 
entrega del título y de un cua-
dro con un antiguo grabado de 
la Giralda. Manifestó la presi-
denta de esta entidad que el 
Ayuntamiento de Teror siem-
pre ha colaborado en las acti-
vidades y en la difusión de las 
tradiciones canarias que reali-
za el Hogar en Sevilla y en 
varios pueblos de Andalucía. 
Recordó Purificación Benaven-
te que Ramos Quintana, hace 
más de 15 años, “nos animó a 
crear en Sevilla la entidad que 
hoy agrupa a tantos canarios 
residentes en nuestra ciudad y 
ha sido un gran protector de 
nuestro Hogar”.
El alcalde de Teror, Juan de 
Dios Ramos Quintana, –que 
gobierna el Ayuntamiento de 
esta población canaria desde 
1991–,  agradeció este nom-

bramiento y manifestó que 
continuará colaborando en 
las actividades del Hogar Ca-
nario. Habló sobre el herma-
namiento realizado en Niebla 
y la devoción popular de la 
Virgen del Pino.
 

EPÍLOGO MUSICAL
La cena tuvo un epílogo es-
pectacular y enormemente 
atractivo. Primero actuó un 

grupo de música cubana 
–“Son de allí”–, para caldear 
el ambiente. No faltaron vo-
luntarios para bailar al son de 
Cuba. El broche de oro en 
esa parte final de la fiesta lo 
puso La Parranda del Hogar 
Canario, que ofreció un reper-
torio de populares canciones 
de las Islas. Brillante clausura 
del curso 2010-2011 del Ho-
gar Canario en Sevilla.
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En la imagen, Antonio Gutiérrez, Fernando Jiménez Carpio y Marta 
Strohecker, participantes en el acto celebrado en la Escuela de 
Estudios Hispano Americanos.

Antonio Gutiérrez, en representación del EEHA-CSIC, presentó el 
acto organizado por el Casal de Cataluña en Sevilla.

El salón de actos durante la conferencia pronunciada por Fernando 
Jiménez, sobre “La evangelización en Hispanoamérica: los 
capuchinos catalanes en Trinidad”.

Redacción

Historia de los capuchinos 
catalanes en la Isla de Trinidad 
por Fernando Jiménez Carpio

Conferencia organizada por el Casal de Cataluña  
en Sevilla en la Escuela de Estudios hispano Americanos

El Casal de Cataluña en 
nuestra ciudad, que preside 
Marta Strohecker Pallarolas, 
junto con la dirección de la 
Escuela de Estudios Hispano 
Americanos, organizó en su 
sede de calle Alfonso XII un 
acto cultural que tuvo como 
principal protagonista a Fer-
nando Jiménez Carpio (Mas-
ter en Estudios Americanos), 
que impartió una conferencia 
titulada “La evangelización en 
Hispanoamérica: los capuchi-
nos catalanes en Trinidad”.
El acto fue presentado por 
Antonio Gutiérrez Escudero, 
coordinador de EEHA-CSIC, 
con una numerosa presen-
cia de socios y socias del 
Casal de Cataluña y de otras 
instituciones sevillanas.
La mesa fue presidida por 
Marta Strohecker, presiden-
ta del Casal de Cataluña, 
que agradeció a la Escuela 
de Estudios Hispano Ameri-
canos la colaboración en la 
organización de este acto 
cultural. Marta Strohecker 
hizo referencia también a la 
tradicional e histórica pre-
sencia de catalanes en 
nuestra ciudad y destacó la 
figura del conferenciante, 
Fernando Jiménez Carpio, 
quien iba a desarrollar un 

tema tan interesante como 
la presencia de los capuchi-
nos catalanes en la evange-
lización del Nuevo Mundo.

CONFERENCIA DE  
JIMÉNEZ CARPIO

El conferenciante, master en 
estudios hispanoamerica-
nos, habló sobre la labor 
misional que llevaron a cabo 
los capuchinos catalanes en 
la Isla de Trinidad, que está 
situada en la zona del Cari-
be, en la Venezuela de hoy. 
Jiménez Carpio, que es li-
cenciado en Historia y An-
tropología, explicó cómo 
realizó la orden esta casi 
desconocida pero importan-
te misión evangelizadora, 
con todos los conflictos que 
fueron surgiendo durante su 
presencia en aquel histórico 
imperio colonial hispánico. 
Explicó el orador que con 
anterioridad ya habían via-
jado hacia aquella zona de 
Hispanoamérica religiosos 
de Andalucía y Aragón y 
que con posterioridad se 
desplazaron los misioneros 
catalanes, que permanecen 
en aquellas tierras caribe-
ñas alrededor de 28 años. 
Contó Jiménez Carpio que 
el grupo de misioneros ca-
talanes abandonó con ur-
gencia la Isla de Trinidad 

porque surgieron serios 
conflictos con el Cabildo de 
San José de Oruña: “Los 
capuchinos catalanes se 
trasladaron a la Guayana, 
que es donde realmente es-
tos capuchinos catalanes ya 
desarrollan una misión más 
amplia y efectiva”.
Fernando Jiménez Carpio 
explicó que existen pocos 
documentos sobre la pre-
sencia de estos misioneros 
catalanes en Hispanoamé-
rica. Investigó de forma es-
pecial en el Archivo de In-
dias y contó con la bibliogra-
fía anglosajona y venezola-
na. También analizó y estu-
dió los documentos que 
están en poder de los pro-
pios religiosos capuchinos 
de Cataluña.
 

CONVIVENCIA FINAL
Terminada la exposición te-
mática de Fernando Jimé-
nez Carpio, que ofreció ade-
más anécdotas y curiosida-
des de la presencia de los 
capuchinos catalanes en 
Hispanoamérica, hubo un 
agradable acto de conviven-
cia donde no faltó el tradicio-
nal cava catalán. La presi-
denta del Casal de Cataluña, 
Marta Strohecker, brindó por 
el feliz y positivo desarrollo 
de esta convocatoria.
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Maruja Vilches presentó este acto, en el que estuvo presente el 
presidente de la Fundación Cruzcampo, Julio Cuesta.

Los asistentes al acto estuvieron pendientes de la conferencia del 
pamplonés José Miguel Valderrama.

José Miguel Valderrama, 
durante la conferencia en 
Cruzcampo.

Virgen de Guadalupe.

El Hogar Navarro en Sevilla 
celebra las populares fiestas 
patronales de San Fermín

El Hogar Navarro en nuestra 
ciudad, que preside Tomás 
Lacalle, ha organizado una 
serie de actos con motivo de 
las tradicionales Fiestas de 
San Fermín, que se quieren 
vivir en nuestra ciudad con el 
mismo júbilo que en la comu-
nidad de Navarra.  
 
CONFERENCIA “CONOCER 
NAVARRA: SUS VALLES”

El pasado día 21 de junio se 
celebró en el salón de actos 
de la Fundación Cruzcampo, 
una conferencia titulada: “CO-
NOCER NAVARRA. SUS 
VALLES”, organizada por la 
Asociación del Hogar Navarro 
en Sevilla
La conferencia fue impartida 
por el secretario de esta enti-
dad, el pamplonés José Miguel 
Valderrama Esparza y ocupa-
ron la mesa presidencial el 
presidente de la Fundación 
Cruzcampo, Julio Cuesta Do-
mínguez; el presidente del Ho-
gar Navarro en Sevilla, Tomás 
Lacalle Andueza y la consejera 
del Consejo de Hermandades 
y Cofradías y teniente de her-
mano mayor de la Cofradía de 
Los Javieres, Maruja Vilches 
Trujillo, quien actuó como pre-
sentadora del conferenciante. 
La popular cofrade realizó una 

Hace ahora dos años que 
más de un centenar de ex-
tremeños procedentes de 
Sevilla, Madrid y Alcorcón 
se concentraron en las puer-
tas del Arzobispado de To-
ledo para  hacer entrega de 
más de 2.500 firmas con las 
que se reivindicaba que la 
Basílica de la Virgen de 
Guadalupe quedara integra-
da en la diócesis extremeña. 
En aquella concentración ya 
estaba Gonzalo Martín, ac-
tual presidente de la Casa 
de Extremadura en Sevilla. 
Ahora, dos años después, 
Gonzalo Martín y los extre-
meños residentes en nues-
tra ciudad se desplazaron 
hasta Guadalupe para rei-
vindicar su pertenencia a 
Extremadura. 

Redacción

Redacción

Guadalupe para ExtremaduraGuadalupe extremeña
Gonzalo Martín Domínguez
Presidente de la Casa de Extremadura en Sevilla
Extremeños y un grupo de 
sevillanos se trasladaron el 
pasado 14 de mayo hasta 
Guadalupe para reivindicar 
su pertenencia a Extrema-
dura. La recién creada pla-
taforma Guadalupex, aplau-
dida y refrendada por la 
Asamblea de Extremadura, 
Diputaciones, Consejo de 
Comunidades, Ayuntamien-
tos y otros colectivos, quie-
ren con carácter pacífico y 
continuado hacer llegar a 
las autoridades eclesiásti-
cas y con acento al Arzobis-
pado de Toledo para que de 
una vez y siguiendo instruc-
ciones del Concilio Vaticano 
II y otros acuerdos, se pon-

ga en práctica la recomen-
dación para que las jurisdic-
ciones eclesiásticas coinci-
dan con la civil y así asegu-
rar y potenciar el nivel auto-
nómico que a todos nos 
corresponde.
Sevilla y su Casa Regional 
ya se acercó a Toledo en 
marzo de 2005 para entre-
gar 2.425  firmar con esa 
reivindicación. Una gran 
pancarta, seguida con inte-
rés por el grupo y vecinos de 
Toledo se acercó hasta las 
puertas del Palacio Arzobis-
pal, teniendo que esperar 60 
minutos para ser aceptados 
por el portero arzobispal.
Carta y copia fueron envia-

das también al Cardenal 
Secretario de Estado Vati-
cano sin respuesta. Otra al 
Embajador de entonces, 
señor Vázquez, que mos-
trando una vez más su ca-
ballerosidad y buen hacer, 
nos dijo lo siguiente: “La 
Iglesia madre, nuestra y pa-
cificadora debe prestar 
atención a este hecho tras-
nochado que la historia nos 
marcó. Guadalupe, su tem-
plo e imagen son parte de la 
identidad extremeña; por 
eso las voces y sentimientos 
se van a multiplicar para que 
Toledo ceda y acepte la jus-
ta reivindicación que los 
extremeños están pidiendo”.

brillante exposición de la con-
vocatoria, destacando de for-
ma muy poética la figura de 
José Miguel Valderrama y la 
historia de los valles navarros.
La conferencia formaba parte 
de los actos programados por 
el Hogar Navarro en Sevilla 
para dar a conocer, tanto a los 
paisanos alejados de su tierra 
como a la ciudadanía en gene-
ral de Sevilla, simpatizantes de 
una de las regiones más bellas 
de España,  la realidad históri-
ca y actual, cultural, paisajísti-
ca, gastronómica y de costum-
bres de Navarra y sus habitan-
tes. En esta ocasión  la charla 
que estuvo acompañada de la 
proyección de 235  imágenes 
trató  de  los valles de Ulzama, 
Bertizarana, Baztán con Urdax 
y Zugarramurdi además del 
Roncal, hizo las delicias de los 
asistentes  al poder apreciar  
la belleza de las  fotografías de 
los valles citados.
La gran ovación con que el 
numeroso público asistente 
acogió, el relato del conferen-
ciante don José Miguel Val-
derrama, puso de relieve la 
alta estima que hay de Nava-
rra y de su belleza paisajísti-
ca, estima apreciada por el 
interés demostrado en cono-
cer al natural, en un futuro 
próximo, la belleza de los 
parajes detallados.

Se ha creado recientemente 
la plataforma “Guadalupex”, 
que cuenta con el apoyo de 
la Asamblea de Extremadura, 
Diputaciones, Consejo de Co-
munidades, Ayuntamientos y 
otras instituciones.

FIESTAS DE SAN FERMÍN 
EN SEVILLA

El día 6 de julio, los navarros 
residentes en Sevilla vivirán 
un año más en la terraza del 
Bar El Templete, junto al mo-
numento de la Cruz del Cam-
po, el tradicional “Chupina-
zo”, para hacer vibrar el es-
píritu de todos los participan-
tes en esta celebración de la 
jornada sanferminera en 
nuestra ciudad. Habrá fiesta 
y degustación de caldereta y 
caldos navarro, en una grata 
y placentera convivencia que 
comenzará a las doce del 
mediodía.
El día 7 de julio, La Casa de 
Navarra celebrará una solemne 
misa en la parroquia de los 
Sagrados Corazones, en la ca-
lle Juan Ramón Jiménez. Este 
acto religioso comenzará a las 
ocho y media de la tarde. 
Este mismo día, a las diez de 

la noche, los socios y socias 
de esta institución de nava-
rros en nuestra ciudad y sus 
amigos se reunirán en una 
cena de hermanamiento que 
tendrá lugar en el Restauran-
te El Candil, en la avenida de 

Carrero Blanco, para seguir 
festejando con júbilo estas 
alegres jornadas patronales. 
En esta entrañable cena ha-
brá recital de poesías y fiesta 
con los clásicos cantos de la 
tierra Navarra
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Emotiva peregrinación a Lourdes del grupo de 
peregrinos de la Hospitalidad Diocesana de Sevilla 

Muy emotivas fueron las nu-
merosas vivencias de los 
peregrinos que formaban 
parte del grupo de la Hospi-
talidad Diocesana de Sevilla 
que se desplazaron a finales 
del mes de junio a Lourdes. 
Durante tres días en la ciu-
dad francesa hubo un inten-
so y profundo programa de 
actividades en torno a la 
Gruta de las Apariciones, en 
la cual se venera la Virgen 
de Lourdes que se apareció 
a la joven Bernadette. Con-
vivencias, misas, vía crucis, 
ofrendas, turno de oracio-
nes, fiestas, emociones y 
solemnes y multitudinarias 
procesiones se celebraron 
en la población gala con la 
presencia de los peregrinos 
sevillanos y la participación 
de numerosos grupos proce-
dentes de varios países. 
Hasta se celebró este año 
un “picnic”, con multitudina-
ria participación.  

Efege PEREGRINACIÓN DE  
ENFERMOS E IMPEDIDOS  

DELAHOSPITALIDAD
La Peregrinación de la Hospi-
talidad Diocesana de Sevilla 
partió desde el campo de la 
Feria de Los Remedios hasta 
Lourdes, haciendo escala en 
Burgos. Un año más –y van 28 
desde que este tradicional via-
je de enfermos fue creado por 
el recordado padre Leonardo 
Castillo–, la Diócesis de Sevilla 
organizó este histórico despla-
zamiento a la población del Sur 
de Francia, para orar y meditar 
ante la popular y venerada 
imagen de la Virgen de Lour-
des. La agencia Távora Viajes 
y Congresos –con los respon-
sables de esta institución An-
tonio Távora Molina y Antonio 
Távora Alcalde–, preparó, 
como siempre, esta nueva pe-
regrinación al Sur de Francia. 
Los enfermos e impedidos que 
formaron parte de la expedi-
ción viajaron en autobuses 
especiales y acondicionados y 
contaron con la ayuda y cola-

boración de un grupo de jóve-
nes y entregados voluntarios. 
Como responsables de todo el 
grupo estaban varios miem-
bros de la Junta Directiva de la 
Hospitalidad Diocesana y el 
sacerdote Carlos Coloma, con-
siliario de dicha institución y 
capellán honorario del Santua-
rio de Lourdes.  

PRESENCIA DEL ARZOBISPO 
AUXILIAR DE SEVILLA 

Entre los meses de mayo a 
octubre son más de ocho mi-
llones los peregrinos que lle-
gan a Lourdes. Sevilla siem-
pre está presente en esta 
acogedora población francesa 
a finales de junio. El grupo de 
la Hospitalidad Diocesana de 
Sevilla estaba formado este 
año por casi  300 personas, 
entre peregrinos, enfermos, 
voluntarios y colaboradores. 
Este año se incorporó a la 
peregrinación sevillana el 
obispo auxiliar de Sevilla, 
monseñor Santiago Gómez 
Sierra, que durante la estancia 

del grupo de la Hospitalidad 
en Lourdes compartió con to-
dos los peregrinos. Monseñor 
Gómez Sierra, ofició la misa 
que se celebró en la Gruta de 
las Apariciones, cuando parti-
ciparon en esta eucaristía los 
peregrinos sevillanos. El obis-
po auxiliar vivió con ellos los 
numerosos actos colectivos y 
convivencias – hasta participó 
en el “picnic”–, que se celebra-
ron en Lourdes. Tanto Antonio 
Távora Molina –Medalla de 
Oro de la Ciudad de Sevilla–, 
y su esposa, Mercedes Alcal-
de, informaron al obispo his-
palense de la historia de estas 
peregrinaciones y lo que sig-
nifica para todos los enfermos 
e impedidos esta estancia en 
Lourdes. 
Los peregrinos de la Hospita-
lidad Diocesana, también par-
ticiparon de forma preferente 
en la procesión de las Antor-
chas, que preside una imagen 
de la Madre de Dios que fue 
paseada en andas ante los 
enfermos y peregrinos. Miles 

de velas en alto –¡Ave Ma-
ría!–, en honor de la Virgen 
de Lourdes, con especial par-
ticipación y presencia de la 
representación sevillana.  

VIVIR MÁS LA  
PEREGRINACIÓN

El obispo auxiliar de Sevilla, 
monseñor Gómez Sierra, es-
taba enormemente sorpren-
dido y satisfecho de todos los 
momentos vividos en Lourdes 
con el grupo de la Hospitali-
dad. También estuvo con los 
enfermos e impedidos en to-
dos los hoteles donde esta-
ban alojados y prometió que 
participará en la próxima pe-
regrinación, pero viajando y 
participando con ellos en los 
autobuses que hacen ese 
largo trayecto entre Sevilla y 
la ciudad del Sur de Francia.
Este año aún queda Fátima 
para que se repitan estos 
emotivos encuentros de los 
peregrinos que forman parte 
de la Hospitalidad Diocesana 
de Sevilla.

Los peregrinos de la Hospitalidad Diocesana de Sevilla en la foto de familia ante la Basílica de Lourdes. Figuran en la imagen el obispo auxiliar de Sevilla, Santiago Gómez Sierra, 
y Antonio Távora Molina, Medalla de Oro de la Ciudad de Sevilla.
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Adolfo Arenas se presentará a la reelección para 
seguir presidiendo el Consejo de Cofradías

Nuevas Juntas de Gobierno de la Sed de Nervión y del Cautivo de San Pablo

En nuestra última edición de La 
Voz ya adelantábamos que el 
actual presidente del Consejo 
de Hermandades y Cofradías, 
Adolfo Arenas del Castillo, se 
iba a presentar a las próximas 
elecciones para seguir gober-
nando la institución de la calle 
San Gregorio. En la pasada 
Feria de Libro, el vicepresiden-
te había dado claras muestras 
de las intenciones del que fue-
ra hermano mayor de la Hinies-
ta: “Después de los primeros 
años, es ahora cuando esta-
mos coordinando mejor toda 
las acciones del Consejo”. Lo 
que no se sabe aún es si los 
“futuribles” candidatos, tras la 
decisión tomada por Adolfo 
Arenas, continuarán deshojan-
do la margarita para entrar en 
la “guerra” electoral. Hay nom-
bres como los de Julio Cuesta 
o Vicente García Caviedes, 
que estaban sonando fuerte en 
el mundillo cofradiero como 
posibles aspirantes a la presi-
dencia del Consejo de Her-
mandades. Pero habrá que 
esperar acontecimientos.
Si Adolfo Arenas no tiene rivales 
en las próximas elecciones al 
Consejo de Hermandades y 
únicamente está su candidatu-
ra, tiene previsto hacer algunos 
cambios en la Junta Superior y 
en el grupo de delegados y 
consejeros. Parece ser que con-
tinuarán el vicepresidente y el 
tesorero, pero se cae del cartel 

el secretario general Manuel 
Nieto, ex hermano mayor del 
Museo. Adolfo Arenas del Cas-
tillo tiene ya elegido el sustituto. 
No seguirá tampoco Vicente 
García Caviedes, que pensó en 
formar una candidatura presi-
dencial si Arenas se retiraba a 
los cuarteles de invierno. Adolfo 
reforzará el grupo de penitencia 
y hará bastantes cambios en las 
glorias y sacramentales.     

Adolfo Vela, actual hermano 
mayor de la Esperanza de Tria-
na, finaliza su mandato y el ciclo 
marcado por las Reglas para 
cumplir con sus años de servi-
cio en la Hermandad de la calle 
Pureza. Ya hay varios candida-
tos para relevar a Vela al frente 
de la popular Cofradía de Tria-
na. Suenan los nombres de 
Alfonso de Julios Campuzano 
y Manuel Zamora, pero puede 

surgir un tercero en discordia. 
Hemos tenido noticias de una 
reunión de altura, celebrada en 
las dependencias de la Casa de 
Soria, en la calle Jovellanos. Un 
ex hermano mayor cenó con un 
grupo de antiguos miembros de 
Junta de Gobierno de la Espe-
ranza y estudiaron y debatieron 
la posibilidad de presentar a un 
nuevo candidato para esas 
próximas elecciones. 

El nuevo delegado de Fiestas 
Mayores, el popular Gregorio 
Serrano, tiene bien claro cómo 
serán las relaciones entre el 
Ayuntamiento y el Consejo de 
Cofradías. Serrano ha dicho 
que no habrá cambios de la 
carrera oficial –salvo los obs-
táculos que haya que superar 
por las obras–, y que su deseo 
es que la institución que ahora 
tiene su sede en la calle San 
Gregorio pueda trasladarse a 
la antigua Iglesia de San Her-
menegildo, en la plaza del 
Duque. Gregorio Serrano será 
en 2012 el presentador del 
nuevo pregonero de la Sema-
na Santa, cuya elección ha de 
tener ahora el visto bueno del 
Arzobispado. 
Sevilla celebró con solemnidad 
las vísperas y la octava del 
Corpus Christi. En San Pablo 
recorrió con toda solemnidad la 
procesión que organiza la Pa-
rroquia y la Hermandad del 
Cautivo y Rescatado. En Triana, 
la Hermandad de la Esperanza 
organizó el tradicional Corpus 
Chico, con la participación de 
todas las hermandades del 
arrabal. La Sacramental de la 
Magdalena también realizó su 
clásico recorrido por la feligre-
sía. En cada uno de estos cor-
tejos se cuidaron al máximo 
todos los detalles para enrique-
cer su tránsito por unas calles 
ricamente exornadas y con 
enorme concurrencia.

PROCESIóN ExTRAORDINARIA
DE LA SACRAMENTAL DE LA O
La Hermandad trianera de la O, con motivo del I Centena-
rio de la Parroquia, organizó una procesión extraordinaria. 
En el cortejo figuraron la imagen de Santa Brígida, del re-
tablo del templo de la O; el paso con la Virgen del Patrocinio, 
que recibe culto en la Capilla del Cachorro; y el paso con la 
Custodia cedida por la Hermandad del Cristo de la Sed, de 
Nervión. En la procesión formaron también las representa-
ciones de las hermandades y cofradías del barrio.

FIESTAS FUNDACIONALES EN LA
COFRADíA DE LAS SIETE PALAbRAS
La Hermandad de las Siete Palabras celebra este año el 
quinto centenario de su fundación, conmemorando los 
cinco siglos de historia desde que Doña Teresa Enríquez 
fundara la sacramental de esta Parroquia. El domingo 26 
de junio organizó una procesión extraordinaria por la feligre-
sía de San Vicente con los pasos del Niño Jesús, la Inma-
culada  y la Custodia de la Cofradía, que fue colocada sobre 
el paso de Nuestro Padre Jesús de la Divina  Misericordia.

ZOIDO PRESIDIÓ POR PRIMERA VEZ LA PROCESIÓN DEL CORPUS.-  El jueves, 23 
de junio, Fiesta del Corpus Christi en Sevilla, la ciudad vivió de forma jubilosa y espectacu-
lar la gran fiesta sacramental, con la participación de miles de sevillanos. El alcalde de 
Sevilla, Juan Ignacio Zoido, presidió por primera vez el tradicional cortejo en el cual figuran 
las representaciones de todas las instituciones sevillanas.

Tras las elecciones en las 
Hermandades del Cautivo de 
San Pablo y la Sed de Ner-
vión, así han quedado las 
nuevas juntas de gobierno:   
 

SAN PABLO
Hermano Mayor: Miguel Án-
gel Campos Marino; Teniente 
de Hermano Mayor:  Antonio 
Luis Carmona Navarro; Pro-
motor Sacramental: Francisco 
García Serrano; Consiliarios: 
Miguel Campos de la Torre;

Macarena Marta García Poo; 
Pedro Barrero Gálvez; Consi-
liario y José Antonio Gómez 
López; Fiscal: Manuel de la 
Rosa Ortega; Secretarios: 
José Luis Pérez Flores y María 
de los Reyes Coto Jiménez; 
Mayordomos Enrique Jesús 
Coto Jiménez y Jesús Cam-
pos Marino; Censor: Alejandro 
Sánchez Cano; Diputado de 
Cultos: José Manuel Sánchez 
Jiménez; Diputado de Asisten-
cia y Caridad: David Salguero 

Barragán; Diputado de Forma-
ción: María del Carmen Ibáñez 
Sánchez; Diputado Mayor de 
Gobierno: Francisco Javier 
Alonso Muñiz; Priostes: Fran-
cisco Javier Ramírez Ramos; 
Eduardo Fernández Melero; 
Juan José Muñoz Arias y Eze-
quiel Rivas Delgado 
 

NERVIÓN
Hermano Mayor: Francisco 
Javier Escudero Morales; Te-
niente de Hermano Mayor: 

Juan José García Delgado; 
Consiliarios: Miguel Alberto 
Fernández Melero y Juan Ló-
pez Vela; Promotor Sacra-
mental: Adelardo Martín de la 
Vega y Muñoz de Morales; 
Fiscal: Emilio Ruiz Gómez; 
Mayordomos: Juan Carlos Do-
rado Espillaque y Andrés Iz-
quierdo Barragán; Secreta-
rios: Catalina Dolores Avilés 
García y Raúl Delgado García; 
Priostes: José Ramón Sempe-
re García y Francisco Javier 

García Robles; Diputado de 
Cultos y Formación: José Ca-
taluña Carmona; Diputado de 
Obras Asistenciales: Rubén 
Díaz Gálvez; Diputado de Ac-
tos y Juventud: Juan Gallardo 
Marín; Diputado Mayor de Go-
bierno: Daniel Perera Pavo; 
Diputado de Mayordomía: 
Juan Francisco de las Cuevas 
González: Diputada de Secre-
taría: Ana Romero Girón, y 
Diputado de Priostía: Luis Ja-
vier Manzanero López.
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Nuevos datos, nuevas imágenes y nuevas historias

2ª Edición

Ángel Gelán,  
fotoperiodista  

de Sevilla

Fernando Gelán

“Ángel Gelán, fotoperiodista de Sevilla”
Próxima presentación de la segunda edición

“Ángel Gelán, fotoperiodista de Sevilla”
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CONSTITUIDOS LOS NUEVOS CONSEJOS DE 
ADMINISTRACIÓN DE LAS EMPRESAS MUNICIPALES

LAS OBRAS DEL CONCURSO DE PINTURA “MÍRATE” 
ESTUVIERON EXPUESTAS EN LA SEDE DE EMASESA

Juan Ignacio Zoido, nuevo alcal-
de de Sevilla, presidió las sesio-
nes de trabajo para aprobar la 
constitución de los nuevos Con-
sejos de Administración de las 
Empresas Municipales.
El primer edil será el presidente 
de todas estas empresas del 
Ayuntamiento hispalense, pero 
será principalmente el primer 
teniente de alcalde, Javier Lan-
da, quien llevará el mayor peso 
específico de todos estos con-
sejos de administración. Tam-
bién tendrá su responsabilidad 
el concejal del PP, Gregorio 
Serrano. También tendrán sus 
responsabilidades el concejal 
del PP, Gregorio Serrano, y los 
representantes de los grupos 
políticos en la oposición –PSOE 
e IU–, como vocales en los 
consejos de administración de 
las empresas municipales.
 
EMVISESA
Presidente:
Juan Ignacio Zoido
Vicepresidente:
Javier Landa
Vocales:
Maximiliano Vilchez
Dolores de Pablo-Blanco
Francisco Pérez
Lucrecio Fernández

Las mejores obras presentadas 
en el concurso de pintura al aire 
libre “Mírate” que se ha celebró 
en el pasado mes de mayo en 
el entorno de Metropol Parasol, 
se pudieron contemplar hasta 
el pasado 17 de junio en el 
Patio de los Novicios de la sede 
central de EMASESA.  
La exposición estaba compues-
ta por las 7 obras ganadoras del 
concurso convocado por EMA-
SESA CULTURAL, y 35 cua-
dros seleccionados de entre los 
152 presentados al concurso. 
Estas pinturas realizadas por 
profesionales y aficionados pro-
cedentes, en su mayoría de 
Sevilla, descubren una alta ca-
pacidad técnica y artística, que 
pone de relieve el interés del 
público sevillano y de sus insti-
tuciones y empresas por el arte 
pictórico. 
Las cinco ediciones celebradas 
del Concurso de Pintura al Aire 
Libre “¡Mírate!” fueron organiza-
das por EMASEA CULTURAL, 
en colaboración con el ICAS y 
la galería Nuevo Arte, y ha 
contado con más de 750 parti-
cipantes, entre aficionados y 
profesionales de la pintura. 

Antonio Rodrigo Torrijos
Ángel Díaz del Río
José Antonio Solís Burgos

TUSSAM
Presidente:
Juan Ignacio Zoido
Vicepresidente:
Javier Landa
Vocales:
Demetrio Cabello
Rafael Belmonte
Ignacio Flores
Asunción Fley
Ricardo Molinero
Ángel Naranjo
Flor María Martín
José Antonio Salido
Susana López Pérez
 
SEVILLA GLOBAL
Presidente:
Juan Ignacio Zoido
Vicepresidente:
Gregorio Serrano
Vocales:
Javier Landa
Salvador Fernández
Moisés Sampedro
Joaquín Luque
Juan Jiménez Martínez
Alfonso Vidán
Juan Antonio Gilabert
Luisa infantes
Antonio Muñoz

LIPASAM
Presidente:
Juan Ignacio Zoido
Vicepresidente:
Javier Landa
Vocales:
Maximiliano Vilchez
Asunción Fley
Encarnación Martínez
Beatriz Salas
Francisco Torres
Concepción Rivas
Antonio Miguel Ruiz
José Luis González
Fernando Castilla
José Baena Solaz
Ana Sosbilla
 
DESEVILLA DIGITAL UNO
A propuesta del PP:
Gregorio Serrano
Mar Sánchez Estrella
Santiago Martínez-Vares
A propuesta del PSOE:
Mercedes de Pablos
A propuesta de IU:
José Antonio Salido
 
NUEVOS  
NOMBRAMIENTOS
Según ha podido saber LA 
VOZ DEL DISTRITO ya han 
sido nombrados varios de los 
nuevos gerentes de las empre-
sas municipales, tras los acuer-

GRUPOS DE EXPERTOS EN LA GESTIÓN 
Y CALIDAD DEL AGUA EN EMASESA
El grupo de expertos, partici-
pantes en el II Symposium on 
Lake and Reservoir Manage-
ment: Sustainable Strategies 
to Enhance Water Quality, que 
se ha celebrado en Granada 
a finales de junio, realizó una 
visita técnica a diferentes ins-
talaciones de Emasesa, con 
objeto de conocer la gestión 
sostenible del Ciclo Integral 
del Agua que realiza la empre-
sa metropolitana. 
Este grupo, formado por in-
vestigadores, gestores y tec-
nólogos internacionales que 
trabajan en la gestión e inge-
niería de la calidad del agua 
en embalses y lagos de 
abastecimiento, visitaron las 
instalaciones del embalse 
del Gergal y pudieron com-
probar la  importancia que 
para EMASESA tiene la ges-
tión activa de los embalses 
destinados al abastecimien-
to, no solo desde el punto de 
vista de la cantidad, sino 
también de la calidad. 
Durante la visita a este embal-
se los expertos internaciona-
les pudieron conocer el Siste-

ma de Vigilancia de los Eco-
sistemas Acuáticos destina-
dos al abastecimiento que 
realiza la empresa y conocie-
ron “in situ” la boya de segui-
miento automático de la cali-
dad del agua que EMASESA 
ha patentado y tiene fondeada 
en la zona más profunda del 
embalse. Durante esta expli-
cación conocieron las mejoras 
que la empresa ha implemen-
tado, tanto en las soluciones 
novedosas para poder mover 
y situar los sensores en la 
columna de agua, como todas 
las mejoras realizadas en 
cuanto al suministro eléctrico 
y en la adquisición y transmi-
sión de la información hacia la 
red corporativa de la empresa. 
También visitaron la Estación 
de Tratamiento de Agua Po-
table de El Carambolo, don-
de se les explicó, con detalle, 
las características y explota-
ción de esta instalación que, 
como todas las de Emasesa 
tienen como objetivo prestar 
un servicio de calidad al ciu-
dadano, de una manera efi-
ciente y sostenible. 

El primer teniente de alcalde, Javier 
Landa, será el hombre fuerte en las 
empresas municipales.

Exposición de las obras del concurso “Mírate” en la sede de EMASESA.

dos recientemente adoptados 
por la actual Corporación Mu-
nicipal hispalense.  
Miguel Contreras, licenciado en 
Dirección y Administración de 
Empresas, ha sido designado 
gerente de EMVISESA, la Em-
presa Municipal de la Vivienda.  
Este mismo cargo, en LIPA-
SAM, lo desarrollará Francisco 
José Juan Rodríguez, actual 
gerente en Sevilla de Bahía 
Cádiz, Tratamientos Urbanos en 
Cepsa-Grupo ferrovial. Asimis-
mo, el responsable de la geren-
cia en Sevilla Global será Pedro 
Mestre, doctor en Economía.

EMASESA Y  
MERCASEVILLA
Al cierre de nuestra edición aún 
no se habían efectuado de una 
forma oficial los nombramientos 
en la emblemática empresa 
municipal de EMASESA. Tam-
poco había nada decidido has-
ta ahora sobre los nuevos car-
gos en MERCASEVILLA, aun-
que en este caso concreto de-
penderá del acuerdo que se 
adopte con los demás miem-
bros de la sociedad. Ambas 
entidades, como es preceptivo, 
serán presididas por el alcalde 
Juan Ignacio Zoido.

Parece ser, por informaciones 
difundidas en el propio Ayunta-
miento y recogidas en algunos 
medios de comunicación, que 
el PP va a proponer a Jesús 
Maza, actual consejero dele-
gado de Konecta Consultoría 
y licenciado en Económicas y 
Empresariales, para que acep-
te el cargo de consejero dele-
gado de la Empresa Municipal 
de Aguas de Sevilla.   
A lo largo de este mes de julio 
también se conocerán los nom-
bres de los representantes de 
los grupos políticos en el Ayun-
tamiento –PP, PSOE e IU–, que 
ocuparán las vocalías en estas 
empresas municipales.

Este concurso, dedicó su pri-
mera edición al entorno de la 
Catedral, de la Avenida de la 
Constitución, de la Plaza Nue-
va y de la calle San Fernando. 
La temática de la segunda 
edición fue la Alameda de Hér-
cules, la de la tercera: el Paseo 
Nuestra Señora de la O en 
Triana; la de la cuarta: el Jardín 
Americano y la de la quinta el 
entorno de Metropol Parasol, 
celebrada el pasado mes de 
mayo y con un alta concurren-
cia y participación. 
Ha sido un concurso que ha 
estado abierto a cuantas perso-
nas han querido participar, inclu-

yendo alumnos y alumnas ma-
triculados en escuelas públicas 
y privadas, escuelas-taller muni-
cipales y centros de formación.
El estilo y la técnica exigida han 
sido libres y las obras se han 
presentado en soporte rígido 
de tela con bastidor o adheri-
das a una cartulina gruesa. El 
tamaño máximo permitido ha 
sido de 100x70 cms. y el míni-
mo de 50x35 cms. Y el jurado 
ha estado compuesto por re-
presentantes del ICAS, de la 
Facultad de Bellas Artes, de la 
Agrupación de Acuarelistas de 
Andalucía, Galeristas y de 
EMASESA CULTURAL.
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José Antonio Griñan y Luciano Alonso presentan en 
Sevilla la campaña “Andalucía, deporte de por vida”

Suplemento Deportivo

JUG
AD

OR
 NU

ME
RO Miguel Guillen releva a Gordillo 

en la presidencia del Real Betis
El ex jugador Rafael Gordillo ha dejado de ser presiden-
te del Real Betis en la Junta General Ordinaria y Extraor-
dinaria de accionistas del club que se celebró días pa-
sados y ha pasado a ocupar este cargo  Miguel Guillén 
Vallejo, uno de los miembros del consejo de administra-
ción. La vicepresidencia será ocupada por Pablo Gómez 
Falcón. Miguel Guillén, economista de 43 años de edad, 
sonaba para este cargo desde hace semanas y será el 
presidente número 42 en la historia del Real Betis.

El presidente de la Junta, José 
Antonio Griñán, ha subrayado 
que “fomentar el deporte es 
una tarea de todos, un esfuer-
zo colectivo” en el que “todos 
los agentes sociales”, desde 
deportistas a clubes deporti-
vos, administraciones públicas 
y entidades privadas, están 
llamados a “aportar” sus 
“ideas y trabajo”.
Griñán ha hecho esta conside-
ración durante la presentación 
en Sevilla de la campaña ‘An-
dalucía, deporte de por vida’, 
puesta en marcha por la Con-
sejería de Turismo, Comercio 
y Deporte con el objetivo de 
fomentar la actividad física 
como rutina saludable y elevar 
el índice de la práctica depor-
tiva entre todos los ciudadanos 
andaluces, que actualmente 
se sitúa cerca del 38%. Esta 
acción cuenta con una inver-
sión de 600.000 euros.
El deporte, según el presiden-
te de la Junta, “enseña que es 
posible superar los límites 
que muchas veces nos impo-
nemos a la hora de empren-
der cualquier proyecto”, y en 
el caso de Andalucía “es una 
política activa de salud” y un 
factor esencial también para 
la “calidad de vida y el bien-
estar social”. Por ello, el obje-
tivo de la campaña de la Jun-
ta es “que el deporte sea 
parte esencial de la vida de 
los andaluces” y que, así, 
“toda la sociedad” disfrute de 
sus beneficios.
Desde el punto de vista eco-
nómico, la práctica del depor-
te en Andalucía es un impor-
tante motor, porque cerca del 
85% de la producción se ge-
nera a través de la economía 
privada, y con relevancia en 
el mercado de trabajo, porque 
es responsable del 4% del 
empleo andaluz.
Griñán ha destacado que más 
de 600.000 deportistas de 
entre 6 y 18 años se benefi-

ciarán del Plan de Deporte en 
Edad Escolar de Andalucía, 
así como que la comunidad 
ha recibido por segundo año 
consecutivo el premio por la 
promoción del deporte feme-
nino en edad escolar y es la 
segunda en la modalidad de 
deportes para personas con 
discapacidad física.
La práctica del deporte es un 
“aliado de la salud” en el en-
vejecimiento activo, por su 
papel de “prevención de en-
fermedades” en una etapa 
que “ha de ser plena en todos 
los sentidos”, ha añadido.
Andalucía está comprometida, 
según el presidente de la Jun-
ta, con el deporte de alto ren-
dimiento -es la segunda comu-
nidad con mayor número de 
deportistas federados-; con la 
dotación de infraestructuras, 
con más de 750 actuaciones 
de creación y mejora de insta-
laciones deportivas desde la 
puesta en marcha del Plan 
Director en 2007, y con el I+D 
también en materia deportiva, 
como lo muestra la labor del 
Centro Andaluz de Medicina 
del Deporte.

LA CAMPAÑA
La campaña ‘Andalucía, depor-
te de por vida’ se desarrollará 
desde el 21 de junio, a través de 
diversos medios de comunica-
ción, concretamente en prensa, 
radio, televisión e internet.
El objetivo de esta campaña 
de sensibilización y promo-
ción es acercar el deporte a 
ciudadanos de todas las eda-
des dando a conocer los be-
neficios que su práctica re-
porta a la salud, bienestar y 
calidad de vida, así como 
destacar los valores de tole-
rancia, juego limpio, solidari-
dad e igualdad que el espíritu 
deportivo representa.
Para ello, el Gobierno andaluz 
ha diseñado un plan de comu-
nicación que incluirá insercio-
nes de publicidad y promocio-
nes especiales en los principa-

Redacción

Presentación de la campaña “Andalucía, deporte de por vida”, con la intervención del presidente de la Junta de 
Andalucía, José Antonio Griñán, y del consejero de Turismo, Comercio y Deportes, Lucio Alonso.

les canales de televisión y radio 
autonómicos, como Canal Sur 
TV, Canal Sur Radio y Canal 
Fiesta Radio. Asimismo, está 
prevista una acción conjunta 
con la RTVA que se llevará a 
cabo en las playas de la región 
durante los meses de verano.
Además, la campaña se desa-
rrollará en portales de internet, 
televisiones locales y otros 
medios radiofónicos generalis-
tas y constará de acciones 
especiales tanto en programas 
deportivos que son líderes re-
gionales en audiencia como en 
los principales diarios de infor-
mación especializada.

DEPORTE PARA TODAS 
LAS EDADES

La puesta en marcha de esta 
iniciativa se enmarca en las 
políticas de incentivación de 
la práctica deportiva y de 
accesibilidad de los ciudada-
nos de todas las edades a la 
actividad física que promueve 
la Junta a través de diferentes 
estrategias.
Entre ellas, sobresale el Plan 
Director de Instalaciones De-
portivas, que desde su pues-
ta en marcha en 2007 ha im-

pulsado la creación, moderni-
zación o ampliación de 750 
infraestructuras con una in-
versión autonómica de casi 
300 millones de euros. Estas 
cifras suponen que el número 
de equipamientos alcanza ya 
un 123% sobre la programa-
ción inicial, cuando se ha 
ejecutado el 83% del presu-
puesto total.
Otra prioridad del Ejecutivo 
andaluz es la ampliación de 
las actuaciones dirigidas a 
potenciar el deporte base, 
como el Plan de Deporte en 
Edad Escolar, una iniciativa 
impulsada en colaboración 
con clubes y federaciones, 
que en su primera edición ha 
contado con la participación 
de 600.000 jóvenes de entre 
6 y 18 años en casi 2.500 
programas de iniciación, pro-
moción y rendimiento.

GRANDES EVENTOS
También destacan las líneas 
de apoyo al deporte federado, 
un ámbito en el que Andalu-
cía se afianza como la segun-
da comunidad española con 
casi 600.000 licencias; y la 
investigación y formación a 

través del Instituto Andaluz 
del Deporte y el Centro Anda-
luz de Medicina Deportiva. 
Asimismo, sobresale la políti-
ca de patrocinio y organiza-
ción de grandes eventos na-
cionales e internacionales 
con repercusión turística, que 
el año pasado alcanzaron la 
cifra de 318 en el conjunto de 
la comunidad.
El acto de presentación de la 
campaña, presidido por José 
Antonio Griñán junto al con-
sejero de Turismo, Comercio 
y Deporte, Luciano Alonso; el 
presidente del Sevilla F.C., 
José María del Nido; presi-
dente del Real Betis, Rafael 
Gordillo, ha contado con la 
presencia de alrededor de 
400 personas, entre los que 
se encuentran representantes 
de clubes, federaciones y de-
portistas destacados como el 
ciclista Antonio Piedra, la ju-
gadora de bádminton Caroli-
na Marín, la triatleta María 
Pujol, el baloncestista en silla 
de ruedas Diego de Paz, la 
montañera Lina Quesada, el 
jugador de baloncesto Carlos 
Cabezas y la ex esquiadora 
María José Rienda.
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Toros en Sevilla

El matador de toros sevillano, 
Manuel Carmona, falleció 
días pasados a los 83 años 
de edad, tras una larga enfer-
medad. Carmona, que nació 
el 22 de febrero de 1928 en 
el barrio de la Macarena, 
tomó la alternativa el 9 de 
abril de 1950 en la Plaza de 
Toros de la Real Maestranza.
Manolo Carmona se mantuvo 
en el escalón superior durante 

más de una década, logrando 
grandes triunfos en Madrid y 
Sevilla. En 1959 pasó al grupo 
de los grandes banderilleros 
del mundo de los toros, for-
mando en las cuadrillas de 
Antonio Ordóñez, Rafael de 
Paula, Manolo Vázquez, Luis 
Francisco Esplá y, sobre todo, 
Diego Puerta. Cuando se re-
tiró de los ruedos y junto a 
José Luis Segura se dedicó a 

ver toros en el campo. Estaba 
ligado familiarmente a la saga 
de los Martín Vázquez, ya que 
Carmona era primo de Ma-
nuel, Pepín y Rafael.     
Recientemente recibió en el 
restaurante Don Carlos un 
homenaje, junto a Julio Pé-
rez Vito, organizado por las 
tertulia de “Los 13” y los 
tertulianos taurinos de Ge-
neral Polavieja.

Fallece el torero y popular banderillero Manuel Carmona

En el salón de actos de la Fundación Cruzcampo se celebró la presentación del libro del ex torero y banderillero Andrés Luque Gago, “Recuerdos de un torero”, con la participación 
del crítico taurino de ABC, Andrés Amorós. Numerosos personajes del mundo de la tauromaquia estuvieron presentes en esta multitudinaria convocatoria.

Amorós presenta el libro de Andrés Luque Gago 
“Recuerdos de un torero” en la Fundación Cruzcampo
Redacción
El popular ex novillero y bande-
rillero sevillano Andrés Luque 
Gago presentó en la Fundación 
Cruzcampo de Sevilla su libro 
“Recuerdos de un torero”. Esta 
obra, publicada por la editorial 
La Isla de Siltolá, recoge viven-
cias, sentimientos y anécdotas 
de Luque Gago junto a las figu-
ras con las que toreó, así como 
su particular forma de vivir e 
interpretar la tauromaquia. El 
libro está ilustrado con un nú-
mero extenso de fotografías de 
cada uno de estos momentos. 
En la presentación, Andrés 
Luque Gago estuvo acompa-
ñado por el presidente de la 
editorial, Javier Rodríguez, el 
presidente de la Fundación 
Cruzcampo, Julio Cuesta, el 
catedrático de Literatura, An-
drés Amorós, que actuó 
como presentador del acto y 
el hijo del banderillero, An-
drés Luque Teruel, que se ha 
encargado de ordenar los 
apuntes de su padre. 
Todos los intervinientes en la 
mesa señalaron la calidad 

humana y profesional de Lu-
que Gago. Por su parte, su 
hijo Andrés explicó que su 
función había sido “echarle 
una mano a la hora de orga-
nizarlo, corregirlo y darle for-
ma de libro”. Fue Andrés 
Amorós el encargado de des-
glosar la estructura del libro 
haciendo hincapié en deter-
minados pasajes y anécdotas 
que hicieron las delicias del 
público asistente. Concluyó 
su intervención diciendo que: 
“Luque Gago es un torero que 
ya no se pone delante de los 
toros, pero que piensa cada 
día que en cualquier momen-
to puede llegar a hacerlo”. 
Andrés Luque Gago cerró el 
acto agradeciendo la asistencia 
de los presentes y señalando 
que “yo tenía que dejar algo en 
la vida y tengo que dejar este 
libro porque digo yo que he 
hecho algo durante mi trayecto-
ria como torero”. Invitó a los 
asistentes a comprar el libro, ya 
que los beneficios del autor irán 
destinados a ANDEX, Asocia-
ción de padres de niños con 
cáncer de Andalucía. 

Andrés Amorós felicita a Andrés Luque Gago por su obra literaria 
“Recuerdos de un torero”, en cuya obra narra su autor vivencias y 
anécdotas en el mundo de los toros.

Al acto asistieron más de 300 
personas, que llenaron el aforo 
del salón de la Fundación. Mul-
titud de aficionados, amigos, 
compañeros y profesionales se 
dieron cita, entre los que se 
encontraban Tito de San Ber-
nardo, Manuel Luque, Curro 
Puya, Rafael Torres, Finito de 
Triana, Antonio Alfonso Martín, 
Juan García, y el hermano del 
autor, Antonio Luque Gago. El 
autor del libro también contó 
con la presencia de invitados 
de excepción como Curro Ro-
mero y César Girón.
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Comenzaron en la Real Maestranza las novilladas 
de promoción organizadas por la Empresa Pagés

En el acto de presentación de las novilladas de promoción asistieron también el teniente hermano mayor de 
la Real Maestranza saliente, Alfonso Guajardo Fajardo, y el teniente hermano mayor que ya tomó días pasados 
posesión de este cargo, Javier Benjumea. Junto a los maestrantes, Eduardo Canorea y Ramón Valencia.

En la primera novillada de promoción cortaron orejas Tomás Angulo y 
Tomás Campos, de las Escuelas Taurinas de Badajoz

Eduardo Canorea y Ramón Valencia, máximos responsables de la Empresa Pagés, durante la presentación de las novilladas de promoción 
que se iniciaron en la Plaza de Toros de la Real Maestranza el pasado jueves 30 de junio. Junto a Canorea y Valencia figuran algunos de los 
novilleros que participan en este tradicional ciclo taurino.

Fernando GELÁN
Pasó el ciclo de Feria, así 
como el de un buen puñado 
de novilladas con picadores y 
hasta la tradicional corrida del 
Corpus sevillano. 
A partir de ahora le ha llegado 
el turno al programa de novilla-
das de promoción que organi-
za la Empresa Pagés y que se 
desarrolla en estos tiempos del 
verano hispalense. Los dos 
empresarios de la Plaza de 
Toros de la Maestranza infor-
maron a los representantes de 
los medios de los carteles don-
de figuran un buen número de 
chavales que aspiran a ser 
matadores de toros y que se 
preparan en las Escuelas Tau-
rinas de Andalucía y otras zo-
nas del país. 

PRIMERA NOVILLADA  
DE PROMOCIÓN

En esta ocasión, según contó 
Eduardo Canorea, la promesas 
del toreo tienen la ventaja de 
torear dos toros en cada feste-
jo, pues los carteles se han 
preparado para que seis novi-
llos sean lidiados en cada fes-
tejo por tres de los aspirantes 
a ser en un futuro inmediato 
matadores de toros: “De esta 
forma, cada novillero puede 
contar siempre en  la misma 
noche con otra oportunidad”.
Ya se celebró el pasado 30 de 
junio la primera novillada sin 
picadores, con la actuación de 
Manuel Rodríguez (Escuela de 
Tauromaquia de Badajoz); To-
más Angulo (De Llerena, Ba-
dajoz) y Tomás Campos (Es-
cuela de Tauromaquia de Ba-
dajoz), que lidiaron en este 
festejo reses de El Serrano.   
En este primer festejo, Tomás 
Angulo (2) y Tomás Campos 
(1), de las Escuelas Taurinas 
de Badajoz, cortaron orejas.

CARTELES PARA SOÑAR  
Estas novilladas de promoción 
continuarán hasta el jueves, 
día 28 de julio, con el festejo 
dedicado a los triunfadores. 
Los carteles de las novilladas 
hasta este último día del ciclo 
son los siguientes:

• Jueves, 7 de julio. Novillos 
de Herederos de D. Salvador 
Guardiola, para Héctor Ro-
berto (de la Escuela Municipal 
de Tauromaquia de Écija, Se-
villa), Ferrater Beca (de la 
Escuela de Tauromaquia de 
Sevilla) y Brandon Campos 
(de la Escuela Taurina ‘Fun-
dación El Juli’).

• Jueves, 14 de julio. Novillos 
de Ganadería Marqués de 
Domecq, para Martín Carmo-
na (de la Escuela Taurina de 
Amate-Sevilla), Juan Moreno 
(de la Escuela Taurina de La 
Algaba, Sevilla) y José Ángel 
Fuentes (de Villanueva de 
Mesía, Granada).

• Jueves, 21 de julio. Novillos de 
Hermanos. Garzón Mergelina. 
para José David Gómez (de la 
Escuela Taurina de Atarfe, Gra-
nada), Emilio Molina (de la Es-
cuela Taurina de Espartinas, 
Sevilla) y Álvaro Sanlúcar (de 
Sanlúcar de Barrameda, Cádiz).

• Jueves, 28 de julio. Gran fi-
nal de los triunfadores de los 
festejos anteriores, con novi-
llos de Juan Antonio Ruiz 
Román ‘Espartaco’. 
Todos los festejos de promoción 
comenzarán a las 22.00 horas.
En esta cita con la prensa, 
Ramón Valencia dijo que “los 
precios no han variado y se 
mantienen como el año pasa-
do”. Las localidades oscilan 
entre los 26 euros de la barre-
ra de sombra a los 6 euros del 
tendido alto de sol.
También han asistido a este 
acto el teniente de hermano 
mayor saliente de la Real 
Maestranza de Caballería, 
Alfonso Guajardo Fajardo, y 
el teniente de hermano mayor 
entrante, Javier Benjumea 
Llorente. Ambos representan-
tes de la institución dialoga-

ron con los empresarios de la 
plaza de toros y conocieron 
los carteles de estas novilla-
das de promoción, que cuen-
tan con la ayuda y la colabo-
ración de la Real Maestranza.

CORRIDA DE LA VIRGEN 
DE LOS REYES

En esta rueda de prensa se 
anunció el cartel de la corrida 
de toros de la fiesta de la 
Virgen de los Reyes, con to-
ros de Martín Lorca y una 
terna de matadores sevilla-
nos, formada por Antonio Na-
zaré, Miguel Ángel Delgado y 
Agustín de Espartinas. 
Este festejo se celebrará a las 
diez de la noche del domingo 14 
de agosto, en las vísperas de la 
Fiesta de la Patrona de Sevilla.
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Fiesta de la Virgen de los reyes

6 toros de la ganadería de  

MARTÍN LORCA para los matadores

ANTONIO NAZARÉ
MIGUEL ÁNGEL DELGADO
AGUSTÍN DE ESPARTINAS

7 de JUlio - Jueves

Héctor roberto
de la escUela MUnicipal  

de taUroMaqUia de ÉciJa, seVilla

Ferrater beca
de la escUela de taUroMaqUia  

de seVilla

brandon campos
de la escUela taUrina  

“FUndación el JUli”

Novillos de Herederos de 

salVador gUardiola

21 de JUlio - Jueves

José david Gómez
de la escUela taUrina de  

atarFe, granada

emilio molina
de la escUela taUrina de 

espartinas, seVilla

Álvaro sanlúcar
de sanlúcar de BarraMeda, cádiz

Novillos de Hermanos  

garzón Mergelina

14 de JUlio - Jueves

martín carmona
de la escUela taUrina de  

aMate-seVilla

Juan moreno
de la escUela taUrina de  

la algaBa, seVilla

José ÁnGel Fuentes 
de VillanUeVa de Mesía,  

granada

Novillos de Ganadería 

MarqUÉs de doMecq

28 de JUlio - Jueves

todos los FesteJos de las 
noVilladas de proMoción 

coMenzarán a las 22.00 horas.

Gran final de los triunfadores 
de los festejos anteriores,  

con novillos de

JUan antonio rUiz roMán

‘espartaco’

domingo, 14 de agosto – 10 de la noche


